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POR DON EFE A 

obtenidos, demostrando de paso el alto 

nivel que ha alcanzado .en los_. últimos 

tiempos el fútbol peruano, que ha lle. 

vado a colocarlo en sitio de preponderan. 

a cia «en el Continente 

Cuando se es mejor gobre él propio te- 

rreno único lugar donde deben “venti- 

larse las superioridades deportivas- CO. 

mo en el caso de las jiras que comenta. 

mos de los cuadros limeños, no existen 

los famosos “peros” que siempre se hacer 

presentes cuando las “cosas no andar 

bien” (tenemos el caso reciente de Racing 

de Buenos Aires, que para justificar las 

cuatro derrotas categóricas e inobjetablics 

que sufrió en canchas peruanas, tejió una 

serie de declaraciones antojadizas e in- 

exactas). Cuando se “es mejor” indiscutí- 

de ES ; Be. Arbitro, guardalíneas, y los capitanes de 

- e Alianza Lima y Magallanes 

ia de 

Deportes y De- 

8 

portivo Municipial 

Campeón y  Sub- 

Campeón, respecti- 

vamente, del Tor- 

neo de Competencias de 1946, han inicia- 

do, bajo los mejores auspicios, sus actua- 

ciones en canchas colombianas. Los scores 

de 4-1 con que el cuadro estudiantil de- 

rrotara al “Juniors F.B.C.”, de Barranqui- 

De la «U» 
Los “grones” en canchas mapochinas. 

Vencieron a Magallanes, sub-campeón de 

Chile, dos veces; perdieron frente a Au-. 
daw F.B.C. y Universidad , 

ea) ES 

blemente,. esa superioridad salta inmedia- 

NOAA tamente a la vista, así como para Uni- 

versitario y Deportivo Municipal, no'exis- 

tieron ni altura, ni fatiga, alimentación, 

público extraño o referee parcial. Ambos 

cuadros limeños llegaron a Colombia la 

víspera de sus compromisos, sin un des- 

canso prudencial, pudiéndose decirse que 

lia 
del avión fueron a ¡bar a da cancha, 

con un clima completamente distinto al 

nuestro y con un público sino ostil, si 

extraño para los muchachos peruanos, sin 

embargo, lograron sobreponerse a los fac- 

tores adversos y con la calidad indiscúti- 4 

ble de su juego dejaron sentada por esas 

canchas amigas la categoría del fútbol pe- 

a
 

ruano. 
(Pasa a lá última página) 

Universitario de Deportss, venc.o en su 

primera presentación en canchas coloms- 

bianas al Juniors F.B.C. por 4 a 1 3 
> 

Ma, que cuenta en sus filas a la mayoría 

de los elementos que integraron el cua- 

dro Campeón del Caribe, y el 4-2 con 

que “Deportivo Municipal” lograra impo- 

nerse con holgura al cuadro de Medellín, 

están demostrando que tanto los integran- 

tes del Universitario como los del cuadro 

Municipal 
de la “banda roja” están dispuestos a lu- 

cir gan prestancia y jerarquía los títulos 

La “delllbimia” del foot-ball nacional, ven- 

cedor del Medellín de Colombia por 4-2 

dro ati “os E IN
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”qaYos señalado alguna vez la necesidad de 
que el Comité Nacional de Deportes— cum: 

pliendo los propósitos que le señalan sus Esta" 
tutos—, continuase la publicación de su órgano 
Oficial, que tan buena acogida tuviera entre las 
instituciones del país. Su tiraje, sin embargo, era 
demasiado corto, lo que obligaba a que su dis: 
tribución se efectuara solamente entre las ins: 

tituciones directrices del maís y del extranjero. 
Pero aparte de ello, su presentación y contenido 
era ampliamente apreciado por todos los que po” 
dían leer “DEPORTES”, que es la Revista a la 
que nos referimos. : 

Pero además de la reiniciación de la publi: 
cación de “DEPORTES”, se hace necesario, cun: 
pliendo otras de las disposiciones de sus Esti" 
tutos, la distribución de Boletines sobre la mar- 
che de las actividades deportivas nacionales, la 
de folletos de provaganda sobre los beneficios de 
cada depayte, así como otros de contenido cien: 
tífico, a fík* de que el deportista novel o ente- 
rado, tenga a la mano las informaciones nece” 
sarias para adquirir la indispensable cultura 
general y conocimientos técnicos del deporte de 
su afición. 

Aparte de esta labor de divulgación litera” 
ria, se hace necesario, tal como en los países de 
avanzada cultura deportiva, la producción e im- 
portación para su exhibición, de películas educa” 
tivas, sobre la realización de los más importantes 
eventos deportivos o sobre demostraciones técni” 
cas de la práctica de cada deporte. 

La teoría de libro tiene así un necesario com: 
plemento en la presentación objetiva de los as” 
pectos técnicos de cada rama de la cultura físi: 
ca. El valor de esta labor de divulgación teóri- 

ca y objetiva, tiene incalculables proyecciones. 
El deportista halla en esta clase de medio du 

captación, un caudal valioso de aprendizaje. El 
aficionado espectador, encuentra, a su vez, la 

fuente inspiradora de sus conocimientos, por: 

que indudablemente más goza el espectador 
cuando sabe lo que vé, que cuando sólo encuen” 
tra en un evento, un mero elemento de dis” 

tracción. 
Conceptuamos a la vez fuera de toda ra: 

26n, la restricción que existe para que los esco” 
lares actúen en medios deportivos ajenos a sus 

institutos. Limitada la actividad deportiva del 
escolar al club de su propio centro de estudios, 

el deporte nacional pierde el concurso de va 
liosos elementos que podrían ser en gran parte 
la base de su prestigio. Sabido es que en algu 
n98 deportes, la edad en la que el individuo ad: 

nm 

a Propaganda y Divulgación Técnica 
quiere su mejor forma es entre los 16 a los 21 
años; al no ser explotados debidamente miles de 
valores en embrión dentro de esta época, por 
falta de preparación científica dentro de los 
planteles de enseñanza, el deporte nacional sóls 
alcanza a agrupar a aquellos que egresan de las 
escuelas e institutos, o a los jóvenes que, ter” 
minada su primaria, se ven obligados a trabe- 
jar para ganarse el sustento de su vida. 

Al abordar este punto del deporte escolar, 

nuestra mira es llegar a la conclusión de que. 
a partir de cierta edad, cualquier escolar puede 
participar libremente en actividades controla- 

das por los organismos civiles del deporte. Por 
consiguiente se hace necesario que la labor de 
divulgación u de propaganda tenga campo de 
acción también entre los escolares, tanto más 
que cuando más temprano se comienza —den” 

“tro del avrendizaje científico de un devorte— 
el arado de captación es mayor, que cuando el 
individuo ha sufrido ya las influencias de las 
prácticas defectuosas. 

Nuestro país tiene este año, como aran com- 
promiso, fuera de los Camveonatos Sudameri- 
canos a realizarse en. distintas cavitales dei 
Continente, el de la realización de los Juegos 
Bolivarianos. Diversos comentarios periodísti- 
cos han venido puntualizando la urgente nece- 
sidad de que nuestro Comité Nacional de De- 
portes apresure y dé a conocer su plan de ac- 
ción. En Provincias ha existido —con fundadas 
razones— la idea de que los grandes eventos 
deportivos son oportunidades exclusivas para 

los deportistas de la Cavital y alrededores. Es 
preciso por consiquiente, romver esa idea de 

centralismo e iniciar una activa labor de pro: 
vaganda —teniendo como punto de mira los 

Jueaos Bolivarianos— para garantizar a la ju: 
ventud provinciana su activa participación en 

las labores de selección que se habrán de hacer 
para la formación de nuestros cuadros repre” 
sentativos. : 

En todos los devortes pueden encontrarse 
en provincias valores magníficos, pero huérfa- 
nos de apoyo. Valores ignorados que se pierden 
por falta de una búsqueda planificada. Una 
campaña bien orientada podría poner en pri- 
mera fila a esos centenares de elementos apro” 
vechables. Nuestro fútbol se surte de sus mejo- 
res jugadores en los clubs de provincias. En 
nuestro basketball, tan centralizado. encontra: 
mos otro ejemolo; nos referimos a Vizcarra, ju” 
gador universitario arequipeño, que hubiera 
permanecido ignorado de no haberse realizado 
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QUIEN reco- 
noce que el 

Ciclismo es uno 

de los Deportes 
más efectados 
por la última A 

conflagración Mundial, no se equi- 

voca ni mucho menos exagera, de- 

más conocido es por la mayor par- 

te de los cultores del deporte en el 

mundo entero, que existen depor- 

tes que requieren ciertos materla- 

les indispensables para su práctica, 

y el Ciclismo es uno de ellos pre- 

cisamente. Pedalas, asientos, bie- 

las, cadenas, punteras y sobre todo, 

TUBULARES, son materiales de fa- 

bricación Europea casi en su tota- 

lidad, que no han llegado al Perú 

desde que comenzó la guerra. 

Sin embargo, venciendo toda esa 

serie de inconvenientes, nuestros 

Pedalistas se ingeniaron para se- 

guir en la brega, los pedales de Du- 

raluminio fueron reemplazados por 

los de fierro, aumentando en esta 

forma el peso en las máquina, las 

cadenas que para seguridad perso- 

nal se cambiaba por lo menos cada 

seis meses, han tenido que durar 

años y por último los Tubulares, 
artículos complementamente indis- 
pensables, fueron reelonados, cosa 

que aparte del feo aspecto que o- 

frecen, perjudica al corredor, por- 

que incluso no le permite poner el 

avance que necesita, por aumentar 
éstos de radio, alterando en esta 
forma la multiplicación. 

Pero todo esto se ha ido salvan- 
do como decimos líneas arriba, de- 
bido al ingenio de los corredores y 
a su amor por el deporte, ponien- 
do de manifiesto una alta moral de- 

Dr. RAMIREZ CLAVERO 

portiva y una decisión férrea, cosa 
que muy bien se podría utilizar en 
beneficio del Standard de rendi- 
miento de nuestros atletas en ge- 
neral. Desgraciadamente existe al- 
go que conspira contra ese deseo de 
superación de calidad de nuestros 
Ciclistas y es precisamente la fal- 

Ciclismo 

<
=
 

POR: “TIMON” 

ta de un campo adecuado para sus 
prácticas. Desde hace mucho tiem- 
po la Prensa en general clama por 
la construcción de un velódromo, 
pero parece que nuestros dirigen- 
tes se hacen los sordos, que es lo 
peor del caso, porque si lo fueran 
en realidad, se les podría gritar y 
en esa forma escucharían, pero re- 
cordemos que existe un adagio que 
dice: “Que no hay peor sordo que 
el que no quiere oír”, contta ese 
ya no se puede luchar. 

. Ultimamente el Comité Nacional 
de Deportes, debido a las múltiples 
gestiones del Presidente de la Fe- 
deración, Dr. Ramírez Clavero, 
consiguió que se le asignara una 
partida mensual de 2,000 soles, pe= 
ro resulta que esa partida se daba 
con muchas interrupciones y no en 
fechas fijas Con todo, los traba= 
jos, luego de haber sido cedido el 
Campo del Puente del Ejército, se 
comenzaron, cosa que causó enor- 
me júbilo en el ambiente pedalero, 
desgraciadamente no hay dicha que 
dure cien años y colorín colorado 
el dinero se ha acabado y los tra- 
bajos que luego de tanto esfuerzo 
se habían comenzado, tuvieron que 
detenerse.. Posteriormente, después 
de mendigar nuevamente el Presi- 
dente de la Federación, logró del 
Comité Nacional de Deportes la 
partida necesaria, pero también 
por partes, cosa que le impide ter- 
minar los trabajos, las cuotas de 
Cemento que le fueron asignadas 
por la dependencia respectiva, fué 
suspendida, impidiendo en esta for- 
ma que un deporte que tiene NUE- 
VE MESES DE ¡PRACTICA AL 
AÑO, tenga un campo adecuado en 
un país civilizado como el nuestro, 
y en donde se alardea del mejora- 
miento físico de nuestras juventu- 
des. Sabemos que nuestras pala- 
bras se perderán en el espacio, pe- 
ro es un deber del periodista de- 
portivo, hacer labor constructiva en 
beneficio del Deporte, y esto de- 

la Olimpiada Universitaria y que constituye 
hoy un elemento titular en cualquier selección. 
En el Inter City “La Punta-Callao-Lima”, orga: 
nizado por nuestra Revista el 25 del mes pa: 
sado, surgió una figura -—Pascual Chávez — 
que, aun cuando sea perteneciente a las cater 

ben aprender los dirigentes 
En todos los países del Mundo, 

cada Deporte tiene su campo ade- 
cuado, donde hace sus prácticas, 
sólo en el nuestro se expone la vi- 
da de nuestros deportistas, como el 
caso a que mos referimos, pobre 
todo, en las pruebas de velocidad, 
donde el corredor se emplea a fon- 
do, llegando a alcanzar velocidades 
superiores a los 45 kilómetros por 
hora, que si tenemos en cuenta que 
las competencias se realizan en el 
Campo de Marte, lugar que no se 
cierra al tránsito de automóviles, 
veremos el peligro inminente en 
que se encuentran. 

Los resultados del último Cam- 
peonato Nacional realizado en la 
ciudad de Arequipa nos han demos- 
trado ampliamente la calidad de 
nuestros Ciclistas, por lo que esta- 
mos seguros que si a esa gente se 
le preparara adecuadamente, en un 
lugar adecuado, tendría que rendir 
mucho más, llegando entonces 
nuestro Ciclismo a ocupar lugar 
prominente en Sudamérica. La ca- 
lidad de Sagasti, Dancourt, Llere- 
na, Martínez, Limo, Lazarte y otros 
jue se hos estapanh a la memoria, 
quedaron completamente confirma- 
das en Arequipa, entrenemos a esa 
gente y estemos seguros de los re- 
sultados. 

Tenemos noticias que el mes de 
Abril, se realizará el Campeonato 
Sudamericano en Santiago de Chi- 
le, y nuestro Ciclismo debe estar 
representado, que no suceda lo que 
para Montevideo a comienzos del 
año pasado, que se les llamó a en- 

trenamientos, se les obligó a ren- 
dir su prueba de suficiencia, y 
cuando ya creían que el viaje era 
seguro, se les avisa que ya ho ten- 
dría lugar, ya es tiempo de que ter- 
minen las burlas a nuestros depor- 
tistas, ellos merecen con más dere- 
cho, las mayores consideraciones y 
cuidados, ya que son ellos precisa- 
mente los que aportan su capacidad 
física, demostrando así en el Ex- 
tranjero el estado de. preparación 
en que se encuentran nuestras ju- 
ventudes. 

Q__aó¿ o, 

Nuestro deseo y el de todos los deportistas 
del pais es, pues, que nuestras autoridades de” 
portivas, con miras e interesar a nuestra ju” 
ventud en los deportes y a poner al alcance de 
ella los elementos técnicos de su progreso, int 

gorías inferiores, ha demostrado la veracidad 
de nuestro acerto. ¿Cudntos Vizcarra y Uhdvez 
existen en provincias? ¿Se ha hecho algo para 
buscarlos? ¿Acaso no han tenido que venir ellos 
mismos a pasar lista de presentes? 

cie una activa campaña de propaganda y divul: 
gación técnica; campaña en la que estamos se" 
guros, hallarán quienes dirigen el deporte na: 
cional, la colaboración indis 
exitosa culminación, Wpensadle para en 

A 



1 OS adictos al bello deporte del 

JU base-ball tendrán oportunidad 

de apreciar en juego a los mejores 

jugadores del momento de una y 

otra liga con oportunidad de rea- 

lizarse el match entre los seleccio- 

nados de Lima y Callao el Domin- 

go 23 del presente mes en el Esta- 

dio Nacional. 
Las pocas oportunidades que han 

tenido de encontrarse frente a fren- 

te limeños y porteños, constituirá 

en esta oportunidad un nuevo mo- 

tivo de interés por espectar dicho 

encuentro que de tener un desarro- 

llo normal ha de constituir una 

buena demostración del progreso 

alcanzado en esta actividad depor- 

tiva. 
Un acierto digno de aplauso es a 

no dudarlo el haber logrado que la 

programación se haga en el Nacio- 

nal que reúne más facilidades para 

la mejor y más cómoda ubicación 

de los espectadores que han de dar- 

se cita el Domingo 23. Y no esta- 

ría demás solicitar de jugadores y 

barras que observen la debida com- 

postura a fin de que el match ten- 

ga un desarrollo limpio y correcto. 

Daniel Carpio 

DANIEL CARPIO, “Carpayo"!, quien 4 

munera de preparación pára cruzar q 

nado el Canal de la Mangha, hará el raid 

Rosario-Buenos Atres, auspiciado por el 
Bonco de la Nación Argentina, Berá dle 
rigido por Ernesto Carciedo, secundado 
por Carlos Yermint, Recorrerd, un ltine- 
pario diferente al que utilizara Pedro 

Candiotti, que intentó sin suerte 
el mismo raid 

ase-Ball 
Por: Antonio Hirata 

PANAGRA INSCRIBIRA UNA 
NOVENA EN LA LIGA 
DE LIMA 

o 

Va a ser un hecho que caras nue- 
vas, algunas desconocidas para los 
aficionados locales, se verán este 
año defendiendo los colores de Pa- 
nagra en esta actividad deportiva. 

De buena fuente nos hemos in- 
formado que Panagra, que tiempo 
atrás militara en la Liga del Ca- 

o % 

te muchos de ellos, pero que por el 
hecho de venir de un país que co- 
mo Estados Unidos ha hecho del 
base-ball uno de sus deportes pre- 

dilectos, deben por lo tanto poseer 

muchos de sus secretos. . 
Son innegables Jos beneficios que 

se obtendrán de esta determinación 
de Panagra, pues tanto los clubs 

LAS NOVENAS REPRESENTATIVAS DE UNA Y 

| OTRA LIGA SE MEDIRAN EN EL ESTADIO 

l NACIONAL » sl 

llao, este año inscribirá una nove- 
na en la Capital para alternar en el 
campeonato de Selección y Compe- 
tencia de Primera Cateroría. 
..Junto con Hernández, Woolman, 
Lewisx, veermos a otros baseballis- 
tas de Panagra, nuevos posiblemen- 

LOS TRES SON DEL MISMO TRONCO... z 

que con él cotejen como los aíi- 

cionados en general tendrán un es- 

tímulo y un adversario muy difí-- 

cil, los primeros; y los segundos un 

motivo más de satisfacción. se 

Desde esta página felicitamos a- 

Panagra por esta determinación. 

Peschiera. Abuelo, padre y nieto. 

elocuente como para poder 

chiera una 

formas; y por último en 

pasos desde niño, bebiendo en 

fo. El 29 de Diciembre, 

Don Marco Aurelio Peschiera, Dr. 
Si bien la fotografía 

contarnos este ejemplo, ya que 

creta a reproducir a tres personas a bordo de un yatch, en ella, sin em- 

ada en el señor Marco Aurelio Pes- 

tenida de gran aficionado, correcto y 

caballerogo; en el Dr. Carlos Peschiera, deportista en la plenitud de sus 

Julito Pesehiera la afición que da sus primeros 

la rica fuente de la experiencia y cono- 

cimientos del abuelo y la fuerza del padre. : ARE 

Esta tripulación así constituída conoció las satisfacciones del triun+ 

llevando su yatch, el N* 3, 

bargo, se complementan personific 

'ampaña extensa y SOS 

lao triuntó en las regatas organizadas por 

Carlos Peschiera y niñito Julio 
no es todo lo 

sólo se eon- 

en la bahía del Cá- 
el Yatch Club Peruano. 

El Sábado 25 de Enero, en el mismo escenario que fué testigo de 

su triunfo anteriro volvió u palado 

sigulento, Domingo 20, 

ar la alegría de la victoria. 
en el balneario de 

Y al día > 
ncón, las velas agitadas por > 

la brisa marina impulsaron a la embarcación hacia la meta, en un hon». 

rogo segundo puesto. 

La extirpe de los Peschiera señala con este ejemplo UN derrotero' 

digno de ser emulado. 
e



NDUDABLEMENTE que en nuestra época se 
hace difícil encontrar un DEPORTISTA. Y 

conste que ponemos deportista con mayúscula 
para indicar solamente al hombre que es tal en 
realidad según el significado etimológico de la 
palabra, o sea aquel que sin pretensiones econó- 
micas, por pura diversión y pasatiempo se dedi- 
ca con asiduidad y constancia a la práctica de 
tal o cual actividad física. 

Conforme a este concepto el deportista vie- 
ne a contituirse en el abanderado de una causa 
netamente desinteresada. Es el artista, el artí- 
fice del músculo, que al propio tiempo que en- 
cuentra la expansión de su espíritu en las prác- 
ticas deportivas, busca y plasma afanosamente 

nuevos  méto- 
dos y procedi- 
mientos, nue- 
vas marcas que 
han de redun- 
dar en presti- 
gio y progreso 
del deporte de 
sus predileccio- 
nes. Desde es- 
te punto de 
vista ya casi no 
existe el de- 
porte. La ra- 
zón del fenó- 

meno hay que 
buscarla en la 
evolución de 
nuestros méto- 
dos de vida. 

Siglo com - 
pletamente ma- 

terialista este en 
que vivimos. 
mal puede 
subsistir al dos 
actividades des. 
interesadas, las 

que se cumplen por pura afición. Y así el PRO- 
FESIONALISMO ha suplantado —o suplantará 
— al DEPORTISMO. Y si la fuerza de la cos- 
tumbre nos hace llamar aun deportistas a todos 

los que se dedican a alguna actividad muscular 

de preferencia al aire libre, sin fijarnos en sus 

pretensiones ni en los fines que persiguen, es 

evidente que ahora, tras este vocablo se esconde 

casi siempre no un deportista sino un profesio- 

WALTER LEDGARD 

nal o un “no amateur” como los llamamos aquí. 

Pero dentro del concepto cabal de deportis- 

ta puede engrampar muy bien una categoría 

particular de hombres: aquellos que impulsados 

por un sincero cariño hacia determinada rama de 

la cultura física, y más que nada, en aras de un 

asendrado nacionalismo, persisten en la práctica 

de aquella, porque consideran que su concurso 

es indispensable para defender los prestigios de- 

portivos de la Patria; y pese a que ello no sola- 

mente no les proporciona diversión ni vasatiem- 

po alguno sino más bien les es causa de no po- 

cas molestias y sacrificios y ante ninguna pers- 

pectiva económica sólo anhelan el aplauso fér- 
vido y sensato de quienes reconocen toda la no- 

bleza de su esfuerzo. 

WALTER LEDGARD JIMENEZ, nuestro 

gran nadador, pertenece a esta última categoría 

privilegiada de deportistas. ' Tal vez. sin querer- 

lo, nos lo confesó cuando brotaron de sus labios 

estas palabras: “Hablando de deporte nunca hay 

que mencionar el “retiro”. Porque el deporte 

es como el amor, empieza por ser una diversión 

u termina siendo un compromiso. Y todos los 

deportistas tienen que cumplir este compromiso 

con la decisión y el cariño con que deben cum- 

plirse los más sagrados deberes en bien de la Pa- 

tria”. 
El “Brujo” Ledaard es limeño. Vió la pri- 

mera luz hace 31 años en la casa de propiedad 
de sus padres, que son tacneños, situada en la 

calle General La Fuente (Plazuela del Teatro). 

Vivo de pensamiento, ádil de cuerpo y presto en 
sus determinaciones, Walter Ledgard en un hom- 
bre que reúne en sí, todos los atributos que se- 
ñalan al verdadero y genuino sportman, Posee 
una vasta cultura y conocimientos variadisimos 

mo solamente en lo que respecta a la natación 

sino en otras disciplinas del intelecto humano, 
cultura que ha acumulado gracias a las luces de 

6 

“Hablando de Deporte nunca hay que mencionar Retiro” 
AA 

su claro entendimiento en estudios superiores de 
Medicina cursados en Alemania y a su natural 
espíritu de observación en los numerosos viajes 
que ha realizado. 

Su vocación por el deporte de la natación 
es tan antiguo como él. A la edad de cinco años 
empezó «a familiarizarse con el líquido elemento 
haciendo sus primeros “chapoteos” en una pis- 
cina que había por ese entonces cerca de los ba- 
ños de Miraflores. Su padre lo guiaba en esos 
primeros “pasos” hacia la conquista de records 
de natación. Y lo que hizo con él su progenitor 
está haciendo ahora Walter con su hijito que 
también se llama Walter y tiene  precisumente 
cinco años y ya sabe “patear” y hacerle mimos 
a las transparentes y vellosinas ondas. 

Un dato que puede dar idea de la gran vita- 
lidad de nuestro excelente nadador es que a pe- 
sar de tener apenas 1.71 m. de estatura y 67 ki- 
los de peso, —baja a 63 cuando entrena fuerte— 
su perímetro toráxico es de 1.14 m. —extendido 
— y la capacidad vital de sus pulmones alcan- 
za la excepcional cifra de 7,000 centímetros cú- 
bicos. 

La primera jornada internacional en que in- 
tervino Walter Ledgard fué en unas competen- 
cias realizadas en Chile en 1934. Disputó varias 
carreras con éxito variado. Al año siguiente es- 
tando en Alemania estudiando en una Universi- 
dad de Baviera, intervino también en varias com- 
petencias de carácter estudiantil y luego en el 
Campeonato. regional de Baviera en el que ob- 
tuvo el primer puesto en la carrera de 400 me- 
tros estilo libre, adjudicándose vor lo tanto el 
título de campeón de la citada prueba. El año 
1936 tomó parte en las Olimpiadas de Berlín de- 
fendiendo los colores peruanos, aunque él no 
viajó con la delegación pues ya se encontraba en 
Alemania, como sabemos. Fué el único perua- 
no que se clasificó para las pruebas finales en 
las que no pudo tomar parte por los incidentes 
habidos en esas Olimpiadas y que determinaron 
el retiro de la Delegación Peruana. Posterior- 
mente, en el año 1939, concurrió al Campeona- 
to Suramericano de Guayaquil, en el que com- 
pitiendo con las mejores figuras suramericanas 
del deporte acuático logró adjudicarse el título 
de los 200 metros estilo libre y salir segundo en 
los 100 metros. En diciembre de 1944 en el Sur- 
americano de Natación realizado enshuestra ca- 
pital Walter Ledgard fué una de las pocas figu- 
ras nacionales que logró perfomances relievan- 
tes, integrando las postas de 3x100 —tres esti- 
los— y 4x200 que sentaron nuevos records pe- 
ruanos en estas pruebas. Viajó también a Bue- 
nos Aires en el año 1940 para tomar parte en el 
Campeonato Panamericano de Natación por es- 
pecial invitación de la dirigente Argentina que 

hizo participar en este magno certamen «a todas - 
las estrellas suramericanas de natación. 

Como un expresivo corolario de la fructife- 

ra carrera deportiva de Walter Ledgard mencio- 

naremos el hecho de que es el poseedor de 12 

records peruanos, vale decir de todos los records 

nacionales de estilo libre, de 100 a 1,500 metros. 

Helos aquí 100 metros: 1'0”8; 200 metros: 219”4; 

300 metros: 3'43”4; 400 metros: 5'5”5; 500 me- 

tros: 6'29”; 800 metros: 10'59”6; 1000 metros: 14 

11”; 1500 metros: 21*18”. a 

Postas 3x100, entre estilos, en competencia 

con los nadadores argentinos en el Suramerica- 
no de Lima de 1944; 3'37”. Integraron el terce- 
to además de Ledgard, Felipe Osma y Felipe Or- 

tiz de Zevallos. 

Postas 4x100 record batido en la piscina Mu- 
nicipal del Callao en el desarrollo de un festival 

acuático como despedida de la delegación que 
debía marchar al Suramericano de Guayaquil en 
1939: 414”. Integraron el equipo Alfonso Carre- 
ra, del Callao; Ramiro Espinoza, de Trujillo; En- 
rique y Walter Ledgard, de Lima. 

Postas 4x200 record batido también en el * 
Suramericano de Lima en diciembre de 1944: 9 
50”. Integraron el cuarteto: Alfonso Carrera, Al- 
fredo Alvarez Calderón, Enrique Ledgard y 
Walter Ledgard. ,T- 

A pesar de sus 31 años el incomparable “Bru- .. 
jo” conserva aun la robusta vitalidad de sus 
años mozos. Puede decirse que es él, actualmen- 
te nuestro único nadador, entendiéndose por tal 
al que puede competir con relativa chance con 
los mejores “piletistas” de Suramérica. 
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MUENE el raro hábito —raro en- 

A ire nosotros— de la puntuali- 

dad. Por eso casi nos sorprendió 

su llegada a nuestras oficinas de 

redacción a la hora convenida. Son- 

riente, lleno de salud y optimismo, 

Ledgard fué estrechando las manos 

que le tendían “sus amigos de 

SPORT. Era la personificación de 
la juventud ideal: fino, atento, ale- 
gre, conversador y elegante. Sus 
31 años desaparecen ante la loza- 

nía de sus apariencia y la vivaci- 

dad e inquietud de sus movimien- 
tos y palabras. Estas nos abruman, 
pues basta una pequeña interroga- 

ción, una insinuación a veces, pa- 
ra que fluya un torrente de ellas 
de los labios del óptimo deportista 
limeño. Algo pudimos captar al 
“vuelo”. 
—Tengo de nadador lo que algu- 

nos de mis colegas tiene de vida: 
17 años —empezó diciéndonos Wal- 
ter Ledgard—. A pesar de que mi 
carrera es ya bastante larga y que 
las emociones agradables vividas 
durante ella son numerosísimas, sin 
embargo, tengo que confesar con 

WALTER LEDGARD, es 
un deportista a carta ca- 
Dal Ss 31 anos Y. Sus 
múltiples ocupaciones no 
son óbice para dedicarse 
a las prácticas de la cul- 
tura física. En esta pági- 
na podemos observar di- 
versos aspectos de su co- 
tidiana identificación con 
la noble actividad del 
músculo. “Es indudable 
—dice Legard— que el de- 
porte que es todo activi- 
dad y pujanza, el que es 
más fuerte, es mejor”. En 
la parte superior lo ve- 
mos lucigndo las iniciales 
A. P, C. (Aragón Punch 
Club), institución boxísti- 
ca a la cual perteneció, 
aún cuando pesalíy 58 k. 
En el centro, antes de en- 
trar a la piscina con el 
futuro crack de nuestra 
natación, su hijito Walter. 
En la foto inferior en ple- 
na práctica de Levanta- 

miento de Pesas 

A E id 

truncadas todas mis esperanzas € 
ilusiones de competir en estas O- 
limpiadas por el incidente ocurrido 
con nuestro representativo de fút- 
bol y que ya todos conocen. Yo me 
encontraba por entonces cursando 
estudios de Medicina en una Uni: 
versidad de Baviera y apenas tuve 
conocimiento del viaje de la Dele- 
gación Peruana, pedí se me inscri- 
biera en ella. Tenía grandes po- 
sibilidades de mejorar el record 
suramericano “de los 400 libres que 
estaba en poder del argentino Zo- 
rrilla con 5'1”, pues en los entre-. 

Por: ETINO 

namientos y ante la admiración de 
los directores técnicos de los otros 
países suramericanos que creían 
que los cronómetros estaban malo- 
grados, llegaba con facilidad a esta 
marca. Corrí las series eliminato- 
rias de la prueba empleando 5'5”5 
actual record peruano pero lo hice 
descansadamente guardando mis e- 
nergías para el día siguiente en que 
debía correr las finales, con riva- 
les de la talla de Rocha Villar, el 
campeón brasileño, a quien había 
ganado en las eliminatorias, y de 
Jack Médica el recordman mundial 
de los 400 libres. Pero al día si- 
guiente muy temprano se nos noti- 
ficó por boca del señor Claudio 
Martínez, Presidente de la Delega- 

pena que han sido muy pocas las Perú. Apenas dos suramericanos, ción, que nuestra participación en 

oportunidades que he tenido para el de Guayaquil y el de Lima... las Olimpiadas de Berlín había ter- 

ejercitar mis aptitudes de nadador ¿Y las Olimpiadas de Berlín? minado a raíz de la injusta anula- 

en pro del prestigio deportivo del -——Lamentablemente .se vieron ción del triunfo de los futbolistas 

a 



AS 
£ 

Walter Ledgard, vió truncadas sus esperanzas de intervenir en las finales de los 400 lidres i ió 
gard, 1 1 [ ¿ I s 4 s, por el retiro de la Delegación peruan 

de los Juegos Olímpicos, por circunstancias ya conocidas. La foto muestra en el andarivel, No. 1, a Rocha Villar (Brasil) E No. 2 

Ledgard (Ferú), en la primera vuelta y que ganara el peruano. Nótese u los jueces enseñando a los nadadores el número de pis- 

cinas que faltan por madar. 

peruanos frente a los austríacos. 

Pueden imaginarse ustedes mi de- 

cepción... Tanto más cuanto que 

éra yo el único deportista peruano 

que me había clasificado para las 

finales, habiendo sido todos los de- 

más eliminados, exceptuando desde 

luego a futbolistas y basquetbolis- 

tas. 
¿Algunas de las jornadas 

gratas de su vida deportiva? 

—Las del suramericano de Gua- 

yaquil, en que logré el título de 

Campeón Suramericano en los 200 

libres, ganando a los mejores velo- 

cistas de Sud América. El tiempo 

fué de 2'21”7, el mismo que des- 

pués lo 'bajé a 2'19”4 que es el ac- 

tual record nacional. El surameri- 

cano de Guayaquil fué un certa- 

mente en todos sus aspectos pinto- 

resco. Como la población es chica 

toda ella vivía las emociones del 

Campeonato y contagiaba de su en- 

tusiasmo a los deportistas. Las ba- 

rras magistralmente organizadas a- 

lentaban por igual a todos los com- 

petidores y en momentos dados en- 

tonaban el himno nacional de cual- 

más 

quier país concursante, pues los 

sabían todos. Otras jornadas me- 

morables y gratísimas fueron las 

del Suramericano de 1944 en esta 

capital. La posta de 3x100 y so- 

bre todo la de 4x200 en que gana- 

mos a los argentinos en emocionan- 

te y decidida lucha. Yo tenía que 

correr con Peper que era el record- 

man argentino de los 400 libres y 

por lo tanto la cosa se presentaba 

muy problemática. Pero no me dí 

por vencido ni porque el argentino 

arrancó algunos segundos antes que 

yo. Las causas perdidas son las 

más interesantes, me dije para a- 

nimarme y eché a nadar con toda 

mi alma. Cual no sería mi alegría 

cuando a la altura de los 150 me- 

tros, medio cegado por el agua y 

el cansancio, advertí que ya había 

dado alcance a mi rival y que lo 

aventajaba por algunos metros. El 

final fué apoteósico. Logré doble- 

gar al campeón y... lo que vino 

después... aplausos, abrazos, besos, 

hurras... escena delirante... 

Y el semblante del “Brujo dejó 

traslucir la gran satisfacción que el 

recuerdo le deparaba. A continua- 

ción le sugerimos que nos hable de 

los aspectos técnicos de nuestro de- 
porte acuático y preguntamos: 

¿Por qué no intenta Ud. batir al- 

gún record suramericano de velo- 

cidad? 0 
—Esa cuestión de los records sur- 

americanos tienen en nuestra Pa- 

tria un escollo difícil: Las piscinas. 

Estas marcas se registran en pisci- 

nas de 25 metros y con agua tem- 

perada que no las tenemos aquí. 

Todos los records peruanos están 

registrados en piletas largas. Us- 

tedes comprenden que un nadador 

bien entrenado sabe aprovechar 

muy bien para ganar tiempo en las 

vueltas, lo que técnicamente es una 

gran ventaja. La carencia de pis- 

cinas cortas en nuestro medio re- 

dunda también en perjuicio de los 

propios records nacionales, los cua- 

les por más que mejoren tendrán 

que ser siempre más altos que los 

de otros países; y nosotros los na- 

dadores al ir a competir en piscinas 

cortas nos encontraremos ante la 

seria dificultad de que no estamos 

acostumbrados a nadar en ellas con 

las consiguientes desventajas. 

¿Qué otras dificultades trae apa- 

rejadas la carencia de piscinas cor- 

tas y con agua temperada en nues- 

tro país? 
—Además de las ya expuestas, la 

carencia de piletas con agua tem- 

perada hace que los nadadores no 

podamos practicar durante los me- 

ses de invierno, contrariamente a 

lo que sucede en países como la Ar- 

gentina, en que las actividades de 

la natación son más intensas en in- 

vierno. Felizmente nuestro clima 

nos brinda casi 7 meses de calor y 

este tiempo bastaría para eviden- 

ciar un progreso en nuestro depor- 

te acuático, pero... y aquí viene 

un pero grandazo, resulta que en 

verano tampoco hay piscinas (?), 

porque las ocupan los bañistas. La 

dirigente debe, pues, mirar este as- 

pecto de la natación. Las piscinas 

por lo menos una, deben estar a 

disposición de los nadadores duran» 

te la época de verano que es el 

tiempo en q' se puede entrenar. No 

creo que sea grande la utilidad que 

qa ser siempre. 

percibe la Municipalidad por alqui- 
lar su pileta a los bañistas y esa 
cantidad bien puede «ser cubierta 
por la Federación para tener así un 
sitio que brindar a los nadadores 
para su entrenamiento. Hay que 
aplaudir el gesto de la Liga Lime- 
ña que ha conseguido que se nos 
proporcione la Piscina Municipal 
por dos meses ' para intensificar 
nuestra preparación ante la, pers-" 
pectiva del próximo Campeonato 
Nacional que servirá de premisa 
para el Suramericang a realizarse 
en el presente añogen Buenos Ai- 

res. Entonces va uno a entrenar 
con gusto y encuentra ambiente 
deportivo, andariveles puestos, pro- 

fesores de educación física, crono- 

metristas, entrenador. Lástima que 

sólo sea por dos meses cuando así 
Se tropieza 

ambién, con la dificultad de la es- 

casez de agua. Para limpiar la pis- 

cina se demoran cuatro días y mien- 

tras tanto hay que ir mendigando 

una poza para realizar el cotidiano 

entrenamiento. Precisamente hoy 

—este reportaje se tomó el lunes 3 

por la noche— estuvimos casi toda 

la mañana con mi entrenador bus- 

cando una piscina. En ninguna 

parte nos podían proporcionar has- 

ta que llegamos a la Escuela Mili- 

tar, donde galantemente se nos 

brindó la magnífica piscina de ese 

Instituto Superior. Desde estas lí- 

neas quiero agradecer el espíritu 

de cooperación del señor director 

de la Escuela Militar. 
Cumplimos. 

Enseguida volvemos a las pre- 

guntas: 
¿Y hay indicios de que se ordene 

la construcción de una pileta con 

agua temperada? 

—Sí, hay indicios, pero nada más 

que indicios. Ojalá que logren alla- 

narse todas las dificultades y pron- 

to se inicie la construcción de una 

obra de esta clase que lo reclama 

imperiosamente el grado de desa- 

rrollo de nuestra natación. 

¿Y cómo andamos de entrenado- 

res? 
—Me parece que con los que te- 

nemos nos basta. El señor Hesel 

Viney que hace poco llegó de Es-



tados Unidos es un entrenador muy 
capacitado. Sabe y tiene voluntad 
para enseñar. Soy contrario a los 
que opinan que para un nadador 
veterano ya no hace falta el entre- 
nador. En primer lugar uno nun- 
ca llega a saber lo necesario como 
para bastarse solo. Es claro, no 
puede uno nadar y mirarse al mis- 
mo tiempo para descubrir sus de- 
fectos. 

¿Alguna sugerencia para el ma- 
yor progreso de la natación en 
nuestro país? 
—Creo que para incrementar el 

progreso de nuestra natación sería 
necesario que en todas las piscinas 
a donde diariamente acuden miles 
de muchachos, muchos tal vez, con 
óptimas condiciones físicas, hubie- 
ran, no entrenadores, sino profeso- 
res de Educación Física, rentados 
cuya tarea consistiría en guiar y 
enseñar a los muchachos. Aquí el 
palomilla que va a nadar a una 
piscina no encuentra todavía esa 
ayuda valiosa del Profesor de E- 
ducción Física que corrija sus de- 
fectos primeros y le haga tomar ca- 
riño al deporte, como en otros paí- 
ses más adelantados que el nues- 
tro. En este sentido la Escuela Na- 
cional de Educación Física podría 
ser de grande y positiva ayuda. 
Luego intensificar los entrenamien- 
tos, darles toda clase de facilidades 
a los nadadores, y tobre todo, a los 
que destacan o dan muestras de 
poseer verdadero cariño por su de- 
porte y se esfuerzan por mejorar 
sus tiempos. En este aspecto es 
digno de todo encomio la labor que 
anualmente realiza el prestigioso 
diario local “La Crónica”, brindan- 
do cursos gratuitos de natación pa- 
ra damas. No podría señalar hasta 
qué punto pueda tener éxito una 
iniciativa de esta naturaleza por el 
gran número de alumnas, pero de 
todas maneras la intención es loa- 
ble y óptima como toda labor que 
se realiza por la difusión de nues- 
tro deporte acuático. 

¿Cuáles son,a su concepto nues- 

tros mejores hadadores en la ac- 
tualidad? 7 
—Debo señalar en primer 

lugar a Pepe Salinas, indivi- 

duo de grandes y excepcionales 
condiciones; lástima que le falte un 

poco de entusiasmo y más dedica- 

ción. Luego tenemos a Carlos Viz- 

carra, a Raúl Cobián, Guillermo 

Wiesse y varios otros muchachos 

que asiduamente se consagran a los 

entrenamientos con grandes anhe- 

los de progresar. : 

¿Le parece bien que los Campeo- 

natos nacionales se realicen en la 

capital?... 
—Mi parecer sobre este punto 

sería que los Campeonatos Nacio- 

nales se realizacen a ser posible en 

Provincias. Por lo que he notado 

en el último certamen nacional rea- 

lizado en Trujillo, esta clase de e- 

ventos redunda en incalculable be- 

neficio para los dirigentes y perso- 

nal de control de esas localidades 

que así aprender a organizar y con- 

trolar eventos de importancia. 

A continuación el “Brujo” nos 

habla de su aficiones aparte de la 
natación: 7 ' 

—El box es una de mis pasiones. 
Desde muchacho he practicado es- 

te deporte. De 17 años militaba en 

el Aragón Punch Club. Llegué a 

boxear en el Coliseo Manco Cápac 

contra Vidal López a quien ¡gane 

por puntos. Un aspecto pintoresco 

de esta pelea: el tronometrista era 

“hincha” mío y en un round en que 

iba ganando se olvidó del tiempo 

y nos dejó como cinco minutos pe- 

leando... Mi maestro de pugilismo 

fué el insigne Manuel Jiménez “Ca- 

ballito”. 
Otro de los deportes que prac- 

ABELARDO ALFARO L. 

ción a nuestro Semanario. 

LEONIDAS DA SILVA 

gunta, por ser de índole familiar. 

citaciones. 

ANDRES RAFFO R. 

Contestamos sus Preguntas 
(Capital). — El reportaje que solicita se hará 

oportunamente. Agradecemos sinceramente sus elocuentes frases de felicita- 

CARLOS ALCAZAR L. (Arequipa).— El cuadro peruano que ha salido en 

gira a la Argentina, fué el Ciclista Lima Ass., en el año de 1926. Perú se cla- 

sificó campeón sudamericano de fgot-ball, por primera vez en 1939, Escenario 

de este campeonato, fué nuestra capital. El Primer Evento Pedestre Noc- 

turno, La Punta-Callao-Lima, organizado por SPORT y llevado a cabo el 25 

de Enero del presente año, fué corrido 

sobre una distancia de 16 kilómetros. Cris- 

nador absoluto fué el arequipeño Pascual 

Chávez, quien empleó el buen tiempo de 

1h.2'53” 8/10. E 

JUAN MATANSILLAS y MIKITO EDIL 

(Capital). — Universitario llevó en su úl- 

tima gira a Chile a los siguientes players: 

Busanich y Sacco; Da Silva, E. Perales y 

Quispe; Huapaya, A. González, Pasache, 

Colunga y Stolzembach; Villalba, “Tito” 

Drago, 

dez, 

Fernández. Municipal, en ocasión de la 

Semana Peruana en Viña del Mar, llevó 

la siguiente plana de jugadores: Busanich 

y Suárez; E. Perales, Da Silva y Loayza; 

Celli, “Titina” Castillo y Cabrejos; Alva, 

V. Espinoza, “Tito” Drago, “Vides” Mos- 

quera, “Caricho” Guzmán, Casallo y Ro- 

mero. 

partido (Diciembre 1945) con el Combina- 

do de las Universidades 1—1; ganó su se- 

gundo encuentro a Colo-Colo por 3-0, y 

perdió con Audax 2—3. Municipal perdió 

QU con Audax 2—3. Municipal perdió su pri- 

mer compromiso con Everton por 2-3 y 

ganó a Gren Gross (Campeón de 1945) 

por 3-2. 

CESAR MATA M. 

Futebol Clube estuvo integrado,, cuando 

visitó el Perú, (Octubre de 1945), por los 
siguientes 

Piolín, Jacob, Ruy Campos, Bauer, Ba- 

rrios, 

Texeira. El club Universitario de Deportes, se fundó el año de 1928. Ha obtent- 

do los campeonatos oficiales de lra. división en los años 1929, 39, 41, 45 y 46. 

ALFREDO CONTERNO (Capital).— El reportaje a que se refiere de Lo- 

lo Fernández, apareció en el No. 60 de SPORT. Res- 

pecto al otro reportaje solicitado se hará 

mente. Sentimos no poder contestar su tercera pre- 

P. H. B. (Callao).— Alianza Lima visitó Chile en 
el año de 1935. El reportaje que aduce, esta ano- 

tado en la lista respectiva de aquellos por hacer. 

Tenga paciencia. No hay nada concreto respecto al 

retorno de Rufino Lecca a la ciudad de México. 

Ciclista Lima Ass., visitó la Argentina en el año 

de 1926. Envíe sus colaboraciones, las mismas que 

serán publicadas, de acuerdo a su interés y actua- 

lidad deportiva. Agradecidos por sus amables feli- 

FLORINDO (Callao).— Los 11 titulares del Sport 

Poys, formaron parte de la embajada nacional que 

concurrió a las Olimpiadas de Berlín (1936). Efec- 

tivamente, Jacinto Villalba, antes de jugar por Uni- 

versitario, lo hacía por el Unión Callao. Jugadorzs 

porteños que defienden los colores “ues”, son: Gil- 

berto Torres, Andrés Da Silva, Carlos Arias, Jacin- 

to Villalba. El club Atlético Atlanta es de La Punta. 
(Capital).— Virgilio Drago 

(“Pichirro”), winger izquierdo de Municipal, jue- 

ga en la primera oficial de Universitario, de Bas- 

ketball. Está definida la baja del Centro Iqueño a la Segunda No Amateur. 

El Local de Universitario de Deportes, está situado en Belén 1092. 

TIENE MEJOR (Capital) .— Referente a su última de 13 de Enero, sugeri- 

mos firmar en el futuro sus interesantes colaboraciones, además del respec- 

tivo seudónimo. De esta manera, con agrado las publicaremos. 

ra, Lolo Fernán- 

“Lolín” 

“Vides” Mosq 

Gómez Sánchez, Castro y 

Universitario empató su primer 

(Ica).— Sau Paulo 

players: Gijo, Renganeschi, 

Sastre, Leónidas, Salomao, Remo, 

portuna- 

RAUL ALVA 

tico es el levantamiento de pesas. 

Juzgo que es un ejercicio fantás: 
ticamente bueno para aumentar la 

fuerza de los brazos y piernas. Yo 
notaba que al principio pese a te- 

ner buen estilo y resistencia, sin 
embargo no podía mejorar mis 
marcas. Era que me faltaban fuer- 
zas. Empecé a practicar el levan- 
tamiento de pesas y mejoré todos 
mis records. Es indudable que en 
el deporte que es todo actividad y 

pujanza, el que es más fuerte es el 
mejor. 

¿Y la Radio?... inquirió un cu- 
rioso que había oído cantar a Led- 
gard alguna vez. 
—¡Ah sí! Era también uno de 

mis pasatiempos. Cultivaba las can- 
ciones argentinas y estuve cantan- 
do como solista por Radio Interna- 
cional por espacio de algunos me- 
ses... mientras me toleraban los 
radioescuchas...
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s protagonistas del bout estelar del sábado lo., Young Calcaño uy Vicente Pastor, con el referee, señor M. Torres, momentos antes 
cuentro. El panameño se adjudicó una 
e en el primer encuentro. 

RA como presentarle a un go- 
loso una apetitosa vianda .re- 

ta de cosas agradables para que 
las despachara a gusto y satis- 

ción, mejor dicho, hasta el pun- 
de hartarse. 

"res combates de fondo en una 
ma noche. “ El solo anuncio de 
it extenso programa tenía que de 

r sí concitar el interés que se ma- 
'estó en la cantidad de aficiona- 

s que se dieron cita en el Luna 
rk. ' 
Pero eran dos peleas las que mo- 

vían más al comentario. Primero: 
la de Vicente Pastor -(65 kilos). y 
Young Calcaño (67.100) base del 
programa y de muy difícil pronós- 
tico, puesto que el panameño que 
enfrentaría al nacional en esta o- 

portunidad y que insistentemente 

había clamado por la revancha, era 
uno muy diferente al que se mi- 

dió con Pastor en su match de pre- 
sentación en rings locales. 

La otra entre Hugo Ara (57 ki- 

los) y Grimaldo Urlich (60.500) 
significaba para el primero el com- 

IE T 

inobjetable victoria sobre 'el peruano, desquitándose la derrota que sufriera a manos 

promiso más serio de su carrera 
profesional. Empeñado en abrirse 
camino y decidido a encumbrarse, 

Ara por sus anteriores perfoman- 
ces se había ganado el derecho a 
compulsar fuerzas con otros valores 

EN 

un poco más en alza en relación a 
sus contendores acostumbrados. 

Pero Urlich en tren de descezfso 
se convertía en un escollo dema- 
siado bravo para elementos que co- 
mo Ara en tren de superación, da- 
ba un paso muy difícil en miras a 
mejorar sus posibilidades. 

A 

Ara aceptó el que desde. el cp 
enemigo y ahí” p 
rrafal error. 
esa clase de li ye dose en un ter 
condiciones, 
haciendo mella 

En el tercer d vechó un claro va P 
pe sorpresivo Pu 
A pesar de habe 
en el acto, el Pd 
de afectarlo mor 
en adelante e] 0 
mente medroso 
Juego acostumbra 
a Urlich Propinay? 

tenso que motivó 
encuentro ¿ de 

salto. E Prorajia 

n 

Do Y 

No había por sy 
lich cuando se e 
tra. Ni él fué cul) 
gramaran ese contyd 
parte, como profegiys 
cosa que desempejs 
de acuerdo a sy cala 

EL KNOCK 0u7 
VICENTE PASTO; 

. Un boxeador quee 
sangre, mientras mc 
balea y cae con eli 

En medio del asa 
nación general se M3 
desorbitados el cone 
que acompasadamele 
vanta el brazo derahi 
se le escucha: “um. 
“No puede ser pol 
espectador, que est: 
tras que en lo más+ 

o 

ISTE 
ser queda latente 1 
todavía. Unos, loy1 
intentan levantarse: 
como si en esa fon 
prestarle ayuda ali 
gundo a segundo st 
fatídico instante. ?; 
fructuosamente de? 
mas energías, prelil 
der a su temple f 
liente y decidido, A 
ha causado efecto 
res que el “out” ll 

Claras eran las 1 
Calcaño al iniciarse! 
hacía sino confirm 
tado antes por él at 
conformidad del al 

Grande era la di 
físico del peruano ) 
meño; y esa difereM 
sente desde el pH 
Pastor tratando de! 
distancia que era lo 
te a sus facultades 
Calcago, esgrimien 
con gran eficacia ) 
percut con precisioP 

ro que él.  Ducho 
gaz, desplazándose 
con absoluta confia! 
dios, el panameno 

soltura y energía U 
de que la victoria 
más al alcance suy" 
nal. Pero irritaba 
recursos vedados 41 
accionar. 

Precisa instantánea di 

gráfico, Marcos Lerneh' 
upreciar en ias jotos >] 
da, el K.O. jatal de 
minara al mismo tiempe 

vilegiado pedestal 
que se em



a 
do 

Mo tabio de. 
ty iizo propició su 

lay 59 su más. ga- 

e Acho Urlich en 

Wir desenvolvién- 
0 'avorable a sus 

sucesivamente 
re] físico de su 

tel castigo. 

ad e oo” 

sq Sl) icar un gol- 

9 Qe E caer a Ara. 

hh levantado casi 

8h tuvo la virtud 

0 ente y de ahí 

vlacho excesiva- 
“tinó a hacer su 

w permitiéndole 
We,'un castigo in- 

yy suspensión del 
liar el sexto a- 

golpes 

lang $ pifiar a Ur- 
idivantó la dies- 

dh dde que le pro- 
om Hor; Y Por otra 

le ¿tal no hizo otra 
“se en el ring 

“acidad. 

OCK 
TE py 

Xen; ES 
Xt cae bañado en 

artel se tam- 

ombre. 

z¿ue con Ojos 
iso del árbitro, 

Ke baja y le- 
bro a la par que 
Ile. dos... tres” 
e le”, se dice el 
I, le suceda, mien- 
M Iecóndito de su 

$ 
.n.. 

s 

lisina esperanza 
más nerviosos, 

evade sus asientos 
nes ¡a pretendieran 

guia acercando el 
astor trata in- 

diendo respon- 
mó luchador va- 
ijero el impacto 

tan destructo- 
“¡38 primero. 
intenciones de 

ji2l combate. No 
0 lo manifes- 
erca de su dis- 

¿10 anterior. 

¡encia entre el 
yiY. el del pana- 

“la se hizo pre- 

Mer momento. 
¡Pelear a media 
¿Más convenien- 

en tanto que 

¿9 su izquierda 
¿ Usando su up- 
llegaba prime- 

Do Mmañoso y sa- 
Con rapidez y 

¿Iza en sus me- 
20lpeando 

Le
 

> con 

lÓ la impresión 
4 £Staba mucho 

| que del nacio- 
y. Verlo emplear 
lle deslucían su 

y! MUestro repórte “¿N la que podemo "¡derecha e izqu'er- stor y que deter- 
), Su caída del pri- 
de invicto en 

% mtraba 

Ñ y 

en 'éeunir sus Úúlti- 

Julio Febres y Raúl Lazo, posando 

Sólo un descuido inexplicable e 
imperdonable en Pastor hizo posi- 
ble este inesperado epílogo, pues 
los antecedentes y característica del 

- 

nuestro Semanario para 
“bro y conster- disputada, donde las mejores acciones técnicas estuvieron de lado del primero de los 

momentos antes del 

cayó a la lona abatido por el im- 
pacto. 

FEBRES-LAZO 
En las características de R. Lazo 

FUE LA DEL SABADO PASADO QUE DEJO CO- 
MO SALDO LA DERROTA POR KNOCK OUT DE 
DOS INVICTOS: VICENTE PASTOR Y HUGO 
ARA, A MANOS DE YOUNG CALCAÑO Y GRI- 
MALDO URLICH — FEBRES DOMINO MUY BIEN 

A LAZO — COMENTARIOS ll 

Y 

panameño no son los de un pega- 
dor. Vivaz para aprovechar cual- 

e Por: LOP. 

quier circunstancia propicia, largó 
Calcaño su derecha larga y seca 
con velocidad y potencia y su rival 

(63.200), encontró Julio Febres 
(60.400) ocasiones propicias para 

hacer su propio juego. El mismo 
espíritu de lucha que evidenció el 
arequipeño fué un factor que per- 
mitió a su vencedor lucir las cua- 
lidades que posee. 

Sin embargo, la diferencia de ca- 
e a 

encuentro: 
nombrdaos. 

Depararon una lucha 

pacidad de los protagonistas no fué 
obstáculo para que el cotejo resul- 
tara del agrado del público. Match 
que se vió con agrado desde el prin- 
cipio hasta el fin. Y es justo se- 
ñalar que gran parte del mérito 
que tuvo el cotejo se debió al re- 
cio arequipeño que luciendo una 
vitalidad y valor a toda prueba fué 
siempre hacia adelante en su afán 
de neutralizar de este modo la su- 

perioridad de su rival Su ataque 
fogoso y descontrolado fué contro- 
lado por Febres que al bloquear 
casi todos los golpes que el otro 
pretendía colocarle, entraba tam- 
bién los suyos con facilidad y o- 
portunidad. 

Febres castigó continuamente con 
su recto de izquierda, rematando 
con precisos derechazos que si bien 
Lazo los llegó a acusar, demostró 
poder de asimilación al castigo bas- 
tante elogiable, justificando de es- 
ta manera que terminara el com- 
bate en plena posesión de sus fa- 
cultades, entero y lleno de energías. 

intensamente
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TN miraje panorámico de las actividades atléticas desarrolla- 
das durante el año 1946 próximo pasado, nos permite com- 

probar dos cosas: por una parte la apatía y modorra demostra- 
das por la Federación, ya que descontando el envío de una de- 
legación atlética capitalina para la inauguración del Estadio 
de Trujillo y alguna que otra diligencia de importancia, su labor 
se concretó a la observación pasiva, sin encarar de frente los 

difíciles problemas que 
afligen a nuestro atle- 
tismo, sobre todo en Pro- 
vincias, donde por falta 
de competencias y de 

entrenadores los atletas 
permanecen inactivos y 
completamente olvida - 
dos de sus prácticas con 
la consiguiente decaden- 
cia. Por otro lado la la- 
bor encomiable y esfor- 
zada llevada a cabo por 
la Liga Limeña presidi- 
da por el Capitán DA- 
NIEL MUÑOZ BARAT- 
TA, quien, dando mues- 
tras palpables de su a- 
cendrado cariño por las 
prácticas atléticas y de 
su espíritu emprendedor. 
pudo vencer los mil obs- 
táculos que se le pre- 
sentaron, y organizó y 
llevó a efecto numero- 
sás competencias, algu- 
nas de las cuales, como 
las de “Debutantes” y 
“Novicios”, alcanzaron 
éxito completo, tanto en 
lo “referente al número 
de participantes (más de 
300 en cada una) como 
a los resultados técni- 

: cos que en ellas se ob- 
si tuvieron. El Campeona- 

to de Novicios realizado 
en el mes de Junio fué 
indudablemente el más 

lucido y emocionante de todos los eventos atléticos del año. Los 
Institutos Armados (Escuela de Policía) dieron la nota sensacio- 
nal y emotiva en la reñida lucha por el primer puesto, en la que 
triunfaron los atletas de la Aviación. Otra característica saltante 
de este campeonato y que basta para darle categoría de bri- 
lante, fué la conquista de cinco records. Pese a esto y que a lo 
largo de toda la temporada atlética de 1946 se mejoraron varios 
records más, sin embargo no se llegó a establecer sinó una mar- 
ca nacional nueva para el lanzamiento de Bala, conseguida por 
L. Patiño, del Centro Iqueño, quien registró 13m57. 

Entre las figuras nuevas que han surgido y que representan 
firmes promesas para nuestro atletismo, debemos mencionar en 
primer lugar a LUIS ARAMBURU, el joven vallista del Centro 
igueño, que estableció nuevo record para los 110 con vallas, en 
tercera categoría y en las Olimpiadas Universitarias. Conrado 
Pérez, el magnífico velocista que ostenta el mejor tiempo para 
los 400 llanos, después de Gómez. Su tiempo es 51'%3. Jaime PI- 
QUERAS, garrochista de excelentes condiciones que en Trujillo 
logró pasar la varilla a 3m40. Hernán ALZAMORA, el promisor 
atleta chinchano que en la prueba de salto triple conqusitó la 
magnífica marca de 13m77, que ya puede figurar como marca 
internacional, y en 110 con vallas homologó el mejor tiempo de 
esta prueba en la Temporada: 16”. Cabe mencionar también_a 
OSCAR MALDONADO, un muchacho todo entusiasmo y cariño 
por el atletismo, que en las distancias de 100 y 200 metros pla- 
nos, registró marcas apreciables como la de 22”4, conseguida en 
Ja segunda. También en 400 metros homologó el buen tiempo de 
52”. Dada la juventud y grandes condiciones de este atleta es da- 
ble esperar muchas sorpresas agradables de sus futuros des- 
empeños. li ARAIGO 

Pero no obstante la buena voluntad y la gran labor desarro- 
lada por la Liga Limeña, y nada más que por ella, las activida- 
des atléticas realizadas en el año 1946 han dejado un saldo des- 
favorable en lo que respecta al control técnico de las pruebas y 
a la organización de ellas mismas. Evidencia esto que aún hace 
falta en nuestros organismos dirigentes, personas íntimamente 
compenetradas del patriótico afán de hacer resurgir el atletismo 
en el Perú o por lo menos salvarlo de la decadencia por cuya 
amenazadora senda está caminando. 

Guiándonos por las declaraciones que en una oportunidad 
nos formulara el ex-Presidente de la Federación Peruana de Atle- 
tismo, Comandante Guillermo Garavito, para el presente año de 
1947, las actividades atléticas serán intensificadas en lo sumo 
para lo cual el Comité Nacional de Deportes le dará un presu- 
puesto de 1.000.000,00 de soles. 

Así pues, ante el entusiasmo de miles y miles de atletas que 
en todo el territorio patrio añoran el resurgimiento del noble de- 
porte del músculo, del deporte amateur por excelencia, y ante el 
decidido propósito que quieren prestarle las autoridades respec” 
tivas, la temporada atlética del presente año, se presenta hala- 
gúeña y promisora, 

LIONELLO PATIÑO 

- 

| 
| Anuario Atlético 
Local de 1946 
TORNEO “DEBUTANTES” 

EL PRIMER EVENTO 
ATLETICO DEL AÑO 

Siete instituciones tomaron parte en eS- 
te evento con el que se inició la tempo- 
rada atlética del año 1946. En realidad 
las pruebas fueron bastante lucidas por 
el entusiasmo que demostraron tanto atle- 
tas como dirigentes. El representativo de 
la Escuela de Policía luciendo excelente 
estado de preparación técnica y física lo. 
gró adjudicarse este primer Campeonato 
aventajando ampliamente a su rival más 
calificado: Círcolo Sportivo Italiano. El 
team “azurra” luchó denodadamente y ca- 
be elogiar a sus pundonorosos represen- 
tantes que derrocharon todas sus energías 
por su Club. También cabe destacar la 
actuación del Centro Iqueño, que por pri- 
mera vez se presentaba en esta clase de 
competencias y no es menos, el resultado 
satisfactorio que ocupó en el puntaje fi- 

Por: ETINO 

nal. El Iqueño además presentó atletas de 
porvenir que sería largo de enumerar. 

Por el equipo campeón destacaron los 
atletas Catter, Hartel, Castro, Amaral y 
Rojas. El Círcolo presentó, por su parte, 
dos atletas de buenas condiciones, tales 
como TDrinot, velocista, y Carbone. Luis 
Aramburú, Orlando Rivas y Velit, velo- 
cistas de condiciones que presentó el 
Iqueño. También el club América tuvo 
buenos representantes, tales como Soto- 
marino y Vásquez, y por último, por Jl 
Alfonso Ugarte, su mejor figura fué 
Zapata. 

A continuación los resultados técnicos 
de este torneo: 

110 CON VALLAS.— lo. Luis Aramburú, 
16"4; 20. Drinot,. 17'6; 

ZAPATA, ganador de los 100 metros pla- 
nos en el torneo “Debutantes” con el 

. buen tiempo de 115 
200 METROS PLANOS.— lo. Zapata, 

11”5, y Rojas, 11”6, q a 
200 METROS PLANOS.— lo. Vélez, 24”; 

20. Carbone, 244, 
400 METROS PLANOS.— lo. Vargas, 

55'; 20. Catter, 55'"9. A 
800 METROS PLANOS.— lo. Sotomari- 

no, 2'14”5; 20. Castro, 2'14”7, 
3.000 METROS PLANOS.— lo. Goyco- 

chet, 10'34''9; 20. Castillo, 10'42”2, 
SALTO LARGO.— lo. Ayllón, ¿m91; 2o. 

Amaral, 5m89. 
SALTO CON GARROCHA.— lo. Gold, 

3m10; 20. Aramburú, 3m10. 
LANZAMIENTO DE JABHALINA.— lo. 

Salazar, 49m56; Soracco, 43m43. 
POSTAS 4x100.— Equipo de la Escuela 

de Policía, 46”6; 20. Alfonso Ugarte, 47”. 
El puntaje final fué el siguiente: 
lo. ESCUELA DE POLICIA, con 61 pun- 

tos; 20, CIRCOLO SPORTIVO ITALIANO, 
con 33 puntos; 3o. AMERICA, 28 puntos; 
40. GIMNASIA Y ESGRIMA, 15 puntos; 
50. CENTRO IQUEÑO, 12 puntos; 60. BAL- 
NEARIOS DEL SUR, 11 puntos.



CAMPEONATO DE “NOVI- 
CIOS” O “TERCERA CA- 
TEGORIA”, EL MAS LUCI- 

DO DEL AÑO 

Este torneo resultó tanto en su aspec- 
to económico como en su calidad técnica 
el mejor del año. Superó las más opti- 
mistas espectativas y el desempeño bri- 
llante y excepcional de los atletas prestó 
más categoría al evento. Cinco records 
fueron superados: el de 110 con vallas, 
por el atleta del Centro Iqueño, Luis A- 
ramburú, homologangdo el magnífico tiem- 
po para la categoría de 16'7; el del lan- 
zamiento de la bala, por otro atleta del 
Iqueño, estableciendo la marca de 11m83; 
el del lanzamiento del martillo, por el 
atleta Peirano, de la Escuela de Policia, 
con la marca de 39m94; también se batió 
el record en la difícil prueba de 400 ine- 
tros con vallas, por el atleta de la Escue- 
la de Aviación, Peratta, registrando el 

tiempo de 59”8 y por último el equipo de 
la Escuela de Aviación se encargó de ba- 
tir el quinto record del Campeonato en 
la posta de 4x400, homologando el buen 
tiempo de 3'33”7, 

La Escuela de Aviación logró adueñarse 
del título luciendo mejor preparación téc- 
nica y excelente estado físico, imponién- 
dose en las últimas pruebas sobre su más 
cafilicado rival: Escuela de Policía. El ter- 
cer puesto lo ocupó el club de la calle 
Mocnzón, Centro Iqueño, haciéndose acree- 
dor al premio que se le otorgara al mejor 

MIGUEL LEON PIZARRO, uno de nues- 
tros mejores velocistas, quien registró en 
el torneo “Libre de Categorías” el may- 

nífico tiempo de 10”9 para los 
100 m. planos 

equipo civil; cuarto puesto le tocó ocupar 
al Círcolo Sportivo Italiano y, por último, 
los bravos muchachos del club América 
lograron adjudicarse el quinto puesto en- 
tre las diez instituciones que tomaron 

parte. 

“LIBRE DE CATEGORIAS” 
EL TERCER EVENTO 

ATLETICO 
Con marcado entusiasmo se inició este 

torneo, realizado en el mes de julio. Los 
resultados altamente satisfactorios obteni- 
dos en los torneos “Debutantes” y de “No- 
vicios” realizados con anterioridad pernmii- 
tían augurarle a este evento un éxito bas- 
tante halagieño. Regular cantidad de es- 
pectadores acudió al Estadio para presen- 
ciar las pruebas. Lamentablemente, sea por 
el precario entrenamiento de algunos de 
los participantes, por la ausencia de otros 
y por la falta de colaboración de muchos 
“cracks” el Campeonato no respondió a 
las esvectatu/as "1W$radas. 105 caracteres 

más saltantes y que le dieron algo de ca- 
tegoría fué, en primer término, la hazaña 
de Lionelo Patiño, del Centro Iqneño, al 
batir el record nacional de lanzamiento de 
bala (13m57), superando en tres centíme- 
tros el record anterior (13m54) que perte- 
necía a Eduardo Julve. La otra prueba 
digna de mencionarse fue LA POSTA O- 
LIMPICA, que por primera vez se lleva- 
ba a efecto y que constituyó un espec- 
táculo. Se disputó sobre la distancia de 
3.000 metros descompuestos en 100, 200, 400, 
800 y 1500 metros, participando los e- 
guipos de GIMNASIA Y ESGRIMA, AME- 
RICA, CIRCOLO y ESCUELA MILITAR, 
correspondiéndole a éste último hacerse 

del triunfo final, homologando el tiempo 
de 7'51'"4 que a la vez ha quedado esta- 
blecido como “RECORD NACIONAL para 
esta prueba, 

A continuación 
tantes: 

100 METROS.— lo. León 
20. Carlos Rodríguez, 11”1. 

406 METROS.— 
20 Conrado Pérez, 51”3, 

3,000 METROS.— lo. Ismael 
20'2; 20. Adán Zárate........ 
POSTA DE 4x100.— lo. Equipo del Cír- 

colo Sportivo Italiano; 20. Equipo del I- 
queño. 
LANZAMIENTO DE LA BALA.— 

Lionelo Patiño, 13m57 (Record Nacional). 
POSTA OLIMPICA.—- lo. Equipo de la 

Escuela Militar, 7'51'”4 (Record Nacional); 
20. Equipo del Círcolo Sportivo Italiano, 

7544. 
LANZAMIENTO DEM DISCO— lo. Ma- 

nuel Consiglieri, 42m23. 
LANZAMIENTO DEL MARTILLO.— lo. 

Manuel Consiglieri, 43m605. 
200 METROS PLANOS— lo. 

sánchez, 227; 20. Chraejo, 23. 0. 
SALTO ALTO.— lo. Cornejo, 1m65; 20. 

Hernán Alzamora, 1m65, 
110 CON VALLAS.— 

mora, 16”8; 20. Door, 
POSTAS 4x400.— lo. Equipo del Centro 

Iqueño; 20. Círcolo Sportivo Italiano. 
El puntaje final fué el siguiente: 
lo. GIMNASIA Y ESGRIMA, 96 puntos; 

20. CIRCOLO SPORTIVO ITALIANO, 62 
puntos; 3o. Centro Iqueño, 41 puntos y 

do América, 8 puntos. 
Ú 

TORNEO ATLETICO DE 
“ASPIRANTES”, SEGUN- 

DA CATEGORIA 

Por la forma precipitada como fué or- 
ganizado este Campeonato, resultó un fra- 

caso, vale decir, el más pobre, técnica- 
mente, del año. Este evento se caracteri- 
zÓ por la ausencia de competidores en 
las diferentes pruebas. En este torneo só- 
lo participaron tres instituciones: Escuela 
de Aviación, Centro Iqueño y Gimnasia y 
Esgrima. 

En cuanto a las marcas homologadas ca- 
be mencionar la de 100 metros planos y la 
posta de 4x100, batiéndose records en es- 
tas distancias por atletas de la Escuela 
de Aviación. : 
Damos a continuación los resultados téc- 

nicos oficiales: 
100 METRCíS PLANOS.— lo. Alberto 

Mayer, 10”9; 20. Armando García V., 11”1. 

El atleta Alberto Mayer batió el record de 
la Categoría. 

400 METROS CON VALLAS.— lo. Gui- 
llermo Peratta; 1'2”2; 20. Eduardo Sama- 
né, 1'2”8. 

200 METROS PLANOS.— lo. Edmundo 
Jaramillo, 23'”3; 20. Mario Castro, 23”4. 
SALTO LARGO.— lo. Montero, 6m44; 

20. Carrasco, 6ml15. 
3.000 METROS PLANOS.— lo. Pedro Té- 

Hez DIO A A , 9'45”2. 
LANZAMIENTO DEL DISCO.— lo. Tan- 

taleán, 34m25; 20. Gómez Sánchez, 31m06. 
800 METROS PLANOS.— lo. Arias, 2” 

06”6; 20. Ibáñez, 2'06”8. 
LANZAMIENTO DEL MARTILLO— lo. 

Brenner, 27m13; 20. Leturia, 25m73. 
POSTAS DE 4x400.— lo. Escuela de A- 

viación; 20. Centro Iqueño. 

los resultados más sal- 

Pizarro, 10”9; 

Rogelio 

lo. Hernán Alza- 

PENTATHLON.— lo. Alfonso Mazzini, 
2278 puntos; 20. Marcos Pujazón, 2253 
puntos. 

Clasificación final: 
lo. Equipo de la Escuela de Aviación, 

147 puntos; 20. Equipo del Gimnasia y Es- 
grima, 61 puntos; 3o. Equipo del Centro 
Iqueño. z 

El equipo de la Escuela de Aviación, lo- 

lo. Ernesto Gómez, 512; 

Caldas, 9” 

13 
gró pues, en forma bastante holgada, ad- 
judicarse el Campeonato de Segunda Ca- 
tegoría o de Aspirantes, 

CAMPEONATO PRIMERA 
CATEGORIA, QUINTA 
JORNADA ATLEÉTICA DE 

1946 

Pese a los esfuerzos de la dirigente lí- 
meña y a la gran propaganda periodística 
que se le hizo, este certamen llamado a 
ser el más brillante y lucido del año por- 
gue debían participar en él todas las fi- 
guras de primera plana del atletismo na- 
cional, resultó pobre y discreto. El moti- 
vo fué que ciertas Instituaiones de las 
que dependían varios atletas, por razones 
reñidas con la naturaleza misma del de- 
porte, por convenir, a intereses privados 
o por mezquinos principios que les hicie- 
ron temer un desprestigio en el probable 
caso de no rendir aquéllos performances 
satisfactorias, se negaron a inscribirlos. 
Fué por eso que al no hacerse presente 
la mayoría de ellos se dieron casos en 
que pruebas que debían reunir buen nú- 
mero de participantes, a último momento 
hubo de aceptarse la inscripción'de algún 
voluntario ya que ea la largada no había 

más que un solo hombre. 
CENTRO IQUEÑO ganó este Campeona- 

to en el que apenas participaron tres com- 
petidores. El triunfo de Iqueño vino así 
a premiar la meritoria labor de sus diri- 
gentes que se esforzaron por presentar un 

buen plantel de atletas. 
Los resultados técnicos obtenidos fue- 

rono los siguientes: 
100 METROS PLANOS— lo. León Pi- 

zarro, 11”; 20. Rodríguez, 11'1. 
200 METROS PLANOS— lo. Ernesto 

Gómez, 22”2; 20. Oscar Maldonado, 22”4. 
400 METROS PLANOS.— lo. Ernesto 

Gómez, 50”6; 20. Oscar Maldonado, 52”2. 
g00 METROS PLANOS.— lo. Rafael 

Zambrano, 2'02”2; 20. Sotomarino, 2'14”2. 
310 METROS CON VALLAS.— lo. Her- 

nán Alzamora, 167. 
1.500 METROS PLANOS.— lo. Adán Zá- 

rate, 4'20”6; 20. Ismael Caldas, 4'22”. 
3.000. METROS PLANOS.— lo. Adán Zá- 

rate, 9'11”6; 20. Ismael Caldas, 9'16”9. 
10.000 METROS PLANOS.— lo. Leónidas 

Botiquín, 34'39”5; 20. H. Alejandría, 36'21”5 
SALTO ALTO.— lo. César Barros, 1m75; 

20. Hernán Alzamora, 1m65. 
SALTO LARGO.— lo. Juan Door, 6m49; 

20. Friolán Díaz, 5m85. 
SALTO TRIPLE.— lo. Hernán Alzamo- 

ra, 13m78. 
LANZAMIENTO DE LA BALA— lo. 

Lionelo Patiño, 12m39. 
SALTO CON GARROCHA.— lo. Jaime 

Piqueras, 3m30; 20. Jorge Piqueras, 3m30. 
LANZAMIENTO DEL DISCO.— lo. Ma- 

nuel Consiglieri, 43m91; 20. Roberto Con- 
siglieri, 33m48. 

LANZAMIENTO DEL MARTILLO— lo. 
Manuel Consiglieri, 44m868. 
LANZAMIENTO DE LA JABALINA.— 

lo. Jorge Cervantes, 46m20; 20. César Ba- 
rros, 42m38. 

5.000 METROS PLANOS.— lo. Leónidas 
Botiquín, 16'34”7; 20. Mejía. 
POSTAS DE 4x100.— lo. Equipo del 

Centro Iqueño, 45”2; 20. Equipo del Cír- 
colo Sportivo Italiano, 46”4, 

POSTAS DE 4x400.— Equipo del Centro 
Iqueño, 3'30”3; 20. Círcolo Sportivo Ita- 
liano, 3'37”8. 

En este torneo destacaron nítidamente 
dos jóvenes elementos dotados de exce- 
lentes condiciones, pertenecientes a los 
clubs de Gimnasia y Esgrima y al Centro 
Iqueño, Hernán Alzamora y Oscar Mal- 
donado, respectivamente. El primero logró 
clasificarse primero en el Salto Triple, 

Una escena de la carrera de 100 metros planos, del torneo “Tercera Categoría” 
que se impuso en buena forma el atleta Miguel León e M0 ¡2..
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salvando la distancia de 13m78, marca €s- 
ta, aceptable en cualquier evento interna- 
cional. Por su parte, Oscar Maldonado, en 
reñida competencia con Ernesto Gómez, 
logró clasificarse segundo en la prueba 
de los 200 metros, homologando el maz- 
nifico tiempo de 224, ratificando así sus 
brillantes condiciones. Debemos también 
mencionar la performance cumplida por 
vuestro ex-recordman sudamericano Ma- 
nuel Consiglieri, en el Lanzamiento del 
Martillo, con la marca de 44m68; Consi- 
glieri así se va acercando poco a poco al 
record nacional que lo posee el hoy doc- 
tor Leopoldo Molinari, con el registro de 
461133. 

El puntaje final fué el que sigue: 
lo. Equipo del Centro Iqueño, totalizan- 

do 129 puntos; 20. Equipo del Círcolo Spor- 
tivo Italiano, 56 puntos; 3o. Equipo del 
Gimnasia y Esgrima, de Pueblo Libre, 13 
puntos. 

EL ULTIMO EVENTO DEL 
AÑO: TORNEO ATLÉTICO 
LIBRE DE CATEGORIAS 
ENTRE CAPITALINOS Y 

PROVINCIANOS 

La Liga Atlética de Lima con este even- 
to cerró sus actividades del año 1946, de- 
mostrado en todo momento entusiasmo 
y dinamismo. Este torneo finalizó con el 

LUIS ARAMBURU, del Centro Iqueño 

triunfo del Equipo de Provincias, si bien 
es cierto que sólo en la primera etapa se 
registraron marcas aceptables, no resta 
méritos a la encomiable labor realizada 
por la Liga, que estuvo presidida por el 
Capitán Daniel Muñoz Baratta, que ha de- 
mostrado durante todo el año que estuvo 
en la Presidencia de dicha entidad, su es- 
fuerzo para contribuir al resurgimiento del 
atletismo nacional. También este Campeo- 
nato se caracterizó por la ausencia de al- 
gunos de nuestros “cracks”, que sirvió 
para restarle brillo a las competencias, 
pero de todas maneras se presenciaron 
competencias interesantes, sobre todo por 
los atletas de la nueva hornada que a lo 
largo de toda la temporada atlética de 
1946 han venido tomando parte con asi- 
duidad y entusiasmo realmente ejempla- 
res en las diferentes pruebas, lo que r2- 
vela el sincero afán de superación de es- 
tos jóvenes atletas que constituyen firmes 
espe/anzas para el resurgimiento de nues- 
tro atletismo. 

Damos a continuación el resultado téc- 
nico de las diferentes pruebas: 

100 METROS CON VALLAS.— lo. Her- 
nán Alzamora, 16”; 20. Luis Aramburú, 
174. 

100 METROS PLANOS.— lo. Rogelio 
Sánchez 10” 9; 20. Carlos Rodríguez, 11”1. 

200 METROS PLANOS.— lo. Oscar Mal- 
donado, 23”3; 20. Oscar Vásquez, 23”6. 

400 CON VALLAS.— lo, Raúl Matallana, 
1'5"7; 20. Telmo Franco, 1'6”, 

1.500 METROS PLANOS,— lo. Empata- 
ron entre Caldas y Mongrut, con el tiem- 
pc de 4'17"4, 

10.000. METROS PLANOS.— lo. Lino 
Ruelas, 36'42”1; 20. Julián Palomino, 36' 
426. 
LANZAMIENTO DE LA BALA.— lo, 

Manuel] Consiglieri, 12m91. 
LANZAMIENTO DE LA JABALINA.-- 

lo, Octavio Cervantes, 44m85, 
LANZAMIENTO DEL MARTILLO,— lo, 

Manuel Consiglieri, 43m51. 
SALTO TRIPLE.-— lo. Willy Dyer, 13m 

76; 20. A. Montero, 13m11. 
SALTO LARGO.— lo, Willy Dyer, 6m77; 

20. A. Montero, 6m655. 

Entérese Ud...: 
QUE el cuadro porteño Sport Boys Callao que actualmente 

LEAR 

ll se encuentra en Arequipa, concluidos sus compromisos pendien- ll 
| - . E DY , | 

| tes —mañana domingo con el “Piérola” y el 16 de febrero con li 

Independencia— emprenderá viaje a Colombia, de donde ha re- 
cibido proposiciones muy convincentes, 

tl 000: 
l QUE la partida del cuadro “rosa” se ha fijado en principio 8 

| para el día 20 del actual, siendo el viaje por vía terrestre hasta tl 
l Ecuador y de allí a Colombia por avión, lugar donde jugarán ¡ 

| e una serie de partidos con miras a continuar la excursión hasta | 
Centro-América. 

000: 
QUE uno de los partidos que disputará Sport Boys en Co- 

lombia tendrá como adversario a Universitario o Deportivo Mu- 
nicipal, lo que vendría a significar una verdadera novedad para 
los “hinchas” de esas tierras que podrían admirar frente a fren- 
te a dos de los cuadros de más categoría de nuestro fútbol. 

QUE la recaudación del 
primer partido de Alianza 
en el Estadio de Santiago 
de Chile alcanzó la respe- 
table suma de 406 mil pe- 
sos y asistieron 41,000 per- 
sonas. 

—000— 

QUE han causado mag- 
nifica impresión en la “hin- 
echada local” las perfoman- . 
ces producidas en Colom- 
bia por los cuadros Univer- 
sitario de Deportes y De- 
portivo Municipal, esperán- 
dose que una vez más acli- 
matados y con el pruden- 
cial descanso requerido 

| ¡puedan brindar al público 
colombiano excelentes uc- 
tuaciones confirmatorias 
del adelanto alcanzado por 
el fútbol peruano. 

000 

000 
VICENTE PASTOR 

anteriores y exitosas 
elevado pedestal. 

QUE la derrota sorpresiva del “crack” Vicente Pastor cayó 
“como jarro de agua fría” sobre los fanáticos al deporte de los 
puños que vieron derrumbarse “de golpe y porrazo” (nunca la 
frase más a la medida que en esta ocasión) a su ídolo, a quien 

perfomances habían logrado colocar en un 

000 
QUE el “bordereaux” del segundo partido en qu 

el cuadro “Intimo” en Santiago, bajó notablemente, 
se recaudaron 186,441 pesos y asistieron 17,955 espectadores, a- 
pesar que el cuadro de los “morenos” se enfrentaba con el re- 
ciente campeón de la Liga Profesional chilena, Audax F. B. C. 

intervino 
que sólo 

ten. 

000 - 
QUE según se desprende de los recortes periodísticos chile- 

nos llegados hasta nosotros, Alianza Lima no ha gustado por su 
juego, criticándole su falta de comprensión en sus líneas, espe- 
cialmente la línea media, y dejándolo todo al individualismo de 
sus elementos que actúan según las alternativas que se presen- 

000 

tunidad. 

QUE apesar de la poca importancia dada al cuadro “more- 
no” en lo que respecta a la calidad de su juego, ya que en cuan- 
to a simpatías se ha hecho el “amo” de los hinchas sureños, lla- 
ma la atención, sin embargo, la reiterada “costumbre” de refor- 
zar los elencos chilenos con dos o tres elementos de otras insti- 
tuciones y hacer continuados cambios de jugadores en cada opor- | 

000— 

pierden. 

QUE ya no llaman la atención las declaraciones vertidas por 
el deportista (?) Yebra, integrante de la delegación de Racing 
a su llegada a la Argentina, en las cuales “inventa” una serie de 
razones para justificar las derrotas de su club en Lima, en des- 
medro del fútbol peruano, pues ya es muy conocido en Sud- 
América de “que pie cojean” los futbolistas argentinos cuando 

000 

cada en 

gador peruano. 

Sebastián de Monterrey, 

| vuelta. 

POSTAS DE 4x100,— Equipo 
cias, con 44”2, por Rodríguez, Pérez, Mal- 
donado y Mayer. 

FOSTAS DE 4x400.-— Equipo de Pro- 

QUE Eugenio Arenaza, el excelente arquero porteño que de- 
ll fiende los colores de “León” de México, fué la figura más desta- | 

la reciente jira que hic 
mala, expresándose la crítica en forma elogiosa del “moreno” ju- 

-————000 
QUE José Aguero, el popular “viejo”, ex-defensor de los co- 

lores “rosas” del Sport Boys, y que hoy viste la camiseta del San 
está jugando en forma brillante, ha- 

biendo sido el factor principal del triunfo de su club frente al , 

l líder del Torneo el “Atlanta”, en la última fecha de la primera | 
ll 

de Provin- 

iera el cuadro azteca a Guate- | 

vincias, 
Mongrut. 

El Equipo de 
del título. 

por Vásquez, Pérez, Mayer y 

“Provincias” se adjudicó
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Nos Estimulan con su Palabra 

Divagaciones Deportivas 
LA PUNTA Y LIMA UNIDAS A PIE 

(GRACIAS al esfuerzo de una revista deportiva, la revista SPORT, 
tuvimos en Lima, hace poco, una carrera nocturna, efectua- 

da desde el balneario de la Punta hasta la Plaza San Martín de 
Lima. En total, 16 kilómetros. Fué un éxito completo. Fué un 
triunfo magnífico para la reciente revista deportiva SPORT, que 
en poco tiempo de labores ya se perfila magníficamente en nues- 
tro medio. Y ojalá no decaiga. Falta nos hace de medios infor- 
mativos de esa índole. Menos mal que ya hay varias. También 
están en plena carrera. Mis deseos son de que la mejor triunfe, 
mejorando, por cierto, su clase, calidad y selección. 

Pero, vamos al deporte. Esta vez, como otras, el éxito de 
un espectáculo atlético se debe a esfuerzos particulares. Uno de 
los más bellos espectáculos atléticos que tuvimos en la capital, 
fué una olimpiada Militar y el esfuerzo fué particular de los Ins- 
titutos Armados. Poco después, tuvimos atletismo Universitario 
y el esfuerzo fué netamente estudiantil. Por el estilo, tuvimos 
otra serie de eventos, también particulares. Ahora, respecto 4u 
carreras de aliento, el esfuerzo particular de “la revista SPORT, 
nos brinda dos éxitos enormes. El primero, es de haber podido 
reunir más de un centenar de fondistas en una carrera nocturna, 
cosa que no hemos visto desde muchos años atrás y, el otro, es 
la sagacidad de que la carrera ha sido exclusiva para novicios 
dejando de lado a los “mangia copas” que sólo viven en las im- 
prentas buscando popularidad con retratos y más retratos. 

Desde años atrás, sólo hemos tenido una “fábrica” de co- 
rredores de fondo. Esta es la factoría del consabido y tesonero 
Nicanor Villavicencio, que todo el año hace y repite carreras de 
aliento en fechas ya establecidas. En fechas conocidas. En fe- 
chas habituales. Eso es fomentar el atletismo en el medio po- 
pular. Ahora se presentan las revistas deportivas y hacen otro 
tanto y con éxito. Y esto es lo que necesitamos para aliviar el 
trabajo de las Ligas Atléticas, que, precisamente por haber tra- 
bajado han tenido “surmenage” y sus programas son pobres. Pe- 
ro, dejemos el pasado. Volvamos a lo actual. La noche del sá- 
bado 25 de enero tuvimos más de 100 atletas novicios llegados 
desde lo más recóndito del país a concursar en un evento pedes- 
tre nocturno. Ganó un provinciano. Los demás puestos fueron 
también para provincianos. Bien por ellos. Ahora, en provin- 
cías renacen deseos de superación y la próxima carrera de igual 
indole no tendremos cien atletas, sino más bien, trescientos y el 
espectáculo será todo un acontecimiento. Así se hace obra. Así 
se hace plttria. Así se fomentan los deportes atléticos en la masa 
popular y Yn provincias. 

Estos eventos particulares demuestran el deseo y el amor 
que existe en elementos que sin ser miembros de federaciones ni 
de ligas fomentan el atletismo. Organizan una carrera nocturna 
y participan más de 100 competidores, todos “novatos”. En cam- 
bio Ligas o Federaciones no tenían ni la menor idea de hacer 
fuera de sus consabidos programas atléticos, algo novedoso que 
atrajera a nuevos cultores del atletismo. Parece para ellos que 
dentro de las mil cosas que se pueden hacer por el atletismo, só- 
lo hubiera el “programa único”, es decir, los 100, 200, 400, 800, 
1500, etc., etc. Después, no hay idea para nada más. No hay 
carreras de horas, ni cross ni postas suecas a realizarse en el 
mismo Estadio. No hay nada. Sin embargo, como repito, la re- 
vista SPORT hace una carrera nocturna y triunfa abrumadora- 
mente y más que todo lo hace para novatos, o sea, lo que ne- 
cesita nuestro atletismo, plan de novatos. Necesitamos renova- 
ción de atletas y justo es pensar que lo práctico es trabajar con 
novatos. Allí está la labor. Esto lo hemos estado predicando 
años sobre años basados en conclusiones claras y estadisticas pro- 
badas. Así hemos visto en 1946 que para los torneos de novi- 
cios y tercera categoría se inscribieron más de 400 atletas. En 
cambio, para los de Clasificados, apenas se presentaron 20 atle- 
tas, unos cojos, otros con barbas. No se presentaron más, por- 
que... no había viaje de por medio. Entonces, una buen labor 
del futuro sería organizar torneos para novicios en la mayor can- 
tidad posible. Así, de la cantidad sale la calidad. ¿Estamos? 

Los mejores atletas argentinos de carreras de aliento, han 
salido de las marathones de los barrios organizadas por “El Grá- 
fico”. Allí está el ejemplo. Por lo tanto, la revista SPORT hace 
lo mismo con diferente organización. Cosa que no se le ocurrió 
a quien está obligado. El resultado lo vemos. Excelente en alto 
grado. Triunfo absoluto y nuevos fondistas en ciernes. ¡Vaya 
eso es prometedor! Bien por ellos. Bien por la revista SPORT 
Y que continúe su programa. 

EL AMIGO OLIMPICO 

(Del Diario “El Comercio”, edición de la tarde, 4-2-47) 

De venta en todos los puestos de Lima y 
de la República. por 

A 

LA REVISTA DEPORTIVA POR EXCELENCIA 
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MIS FELICITACIONES A 

LA MEJOR REVISTA 
NACIONAL 

A entrado a sus dos años de 
vida una de las mejores revis- 

tas nacionales: SPORT. SPORT, la 
revista que todos los deportistas es- 
peran los sábados, se ha caracteri- 
zado por sus magníficos artículos, 
que son todos de Brillante actuali- 
dad en nuestro mundo deportivo. 
En su tercer año que ha comenza- 
do, va siempre a luchar en la vida 
periodística y a seguir conquistan- 
do laureles y acojida entre todos 
los que gustamos de buena y ame- 
na lectura. SPORT, inicia un año 
más de vida y sin más aliento que 
el de la juventud. Decididos siem- 
pre a captarse el favor popular, el 
único que los podrá ayudar en esta 
cruzada de bien nacional. Vaya 
pues, para su Director, redactores 
y colaboradore2 un fraternal abra- 
zo de un asiduo lector de SPORT, 
la Revista Deportiva por Excelen- 
cia. 

(Fdo.) MANUEL CARRILLO 

, 

CAJAS para EMPOTRAR 
18) de SIAMETAL 

E) NO ES PLOMO 

IN. Mario Cánepa y Cia.-Tel. 11979 VE 

¿A Quién Pertenecen? 

Recorte el Cupón adjunto y envíelo a la 
Redacción de 
rica, Plaza 

que acierte 
tidad de Si. 

SPORT, Edificio Sud-Amé- 
San Martín El aficionado 
tendrá como premio la can- 

30,00, 

¿A Quién Pertenece .+ 

Nombre del aficionado 

Dirección 

Localidad 



Al 
PPROSEGUIMOS con esta serie de 

E respuestas al cuestionario presen- 
tado por igual a cada una de las De- 

legaciones que participaron en las FI- 
NALES del último Campeonato Nacio- 
nal de Foot-ball, realizadas en la ciu- 
dad de Trufillo, que tal como tene- 
mos ofrecido a nuestros lectores, in- 
ciuimos hoy también con las res- 
pectivas preguntas para mayor com- 
prension. 

Hoy llegamos al quinto juego del 
cuestionario, pues hemos ya presen- 
tado los correspondientes a Ica, Ca- 

ñete, Tacna y Trujillo, respectivamen- 
te. El que hoy agregamos es el otor- 
gado por la Delegación de Sullama, 
fuerte equipo norteño, firmado por su 
Delegado, a la vez entusiasta entre- 
nador del referido equipo. 
Próximamente continuaremos con 

la del Cuzco, y por estas líneas rati- 
ficamos el llamado al señor Presiden- 
te de la Delegación chiclayana, se sir- 

ya remitirnos el cuestionario que se le dejó, debidamente llenado 
y firmado, para completar el juego. 

Estamos dirigiéndonos con el mismo fin, “al Presidente de la 
Delegación de Maynas (Iquitos), equipo que como es sabido, pasó 
a las finales, no pudiendo presentarse a dicha rueda decisiva, por 
causas que explicaremos en su oportunidad. 

Tienen nuestros lectores, enseguida, lo que nos manifestó el 
Presidente de la Delegación de Sullana. 

1.—¿Qué resultados ha obtenido 
el team a su cargo durante las eli- 
minatorias del Torneo. así como en 
los partidos jugados hasta el mo- 
mento de las finales?... 
RESP.—Sullana obtuvo dos triunfos en 

las eliminatorias, venciendo a los podero- 

sos cuadros de Talara y Piura, por lo 

tanto se clasificó finalista en su serie. En 

las finales, hasta el momento actual, núues- 

tro representativo se encuentra en per- 

fectas condiciones, habiendo logrado ven- 

cer al equipo de Tacna y al fuerte equi- 

po de Chiclayo en forma sensacional.— 

(Nota: Recordar que este formulario fué 

llenado el 16 de Diciembre de 1946). 

2—¿De acuerdo a tales resulta- 
dos, qué opina Ud. acerca de los 
mismos, en lo referente «a la justi- 
cia de ellos. actuación de equipos 
contrarios, árbitros. público. etc.?... 
RESP.—Lo único extraño, es el haberse 

alterado el Fixture programado, dando ¡u- 

gar a que se aplace el partido Sullana- 

s Ica. Los árbitros son demasiado parciales. 
a 

3.—¿Qué opina respecto a la in- 
clusión de Trujillo en las finales, y 
en especial, de la influencia, que 
puede tener este procedimiento pa- 
ra el futuro?... 
RESP.—Que en este caso a Trujillo, y 

en cualquier otra ocasión al equipo local, 

no se le debía considerar en las elimina- 

torias, pasando a finalista. 

4.—¿Cuál es su opinión acerca de 
la inclusión en el futuro de los re- 
presentativos de primera categoría 
(A. N. A.) de Lima y Callao, to- 
mando en consideración la influen- 
cia técnica que de ello se obten- 
dría al alternar con dichos equinos 
los representativos de provincias, 
la no desconocida equiparidad de 
aquéllos con muchos cuadros pro= 
vincianos; y, la necesidad de qué 

el Torneo sea verdaderamente Na- 
cional, para llevar tal nombre, con- 
forme a la ética deportiva: siendo 
cierto que fuera de la A. N. A. y 
aun en provincias ewlste el pseudo 
amateurismo? (N, de la R.) Se res 
fiere esta pregunta a las Seleccio- 
mes de Lima y Callao, sacadas de 
los equipos de la A, N, A, y on la 

última parte de la pregunta, nos 
referimos al conocido como “ama- 
teurismo márrón”. 
RESP.—Sólo debe incluirse a las Ligas, 

exceptuando a la A.N.A., y los represeñ- 

tativos de las Ligas, serían integrados, por 

la misma razón, solamente por Amateurs, 

ya que se está viendo actuar a NO A- 

MATEURS. 

5=¿Que le parecema a. Ua: “la 
realización de los Torneos en Lima, 
tomando en cuenta que en provin- 
cias, tanto en la actualidad, como 
en un futuro cercano, no se obtie- 
nen ingresos que financien por sí 
solos las FINALES del Torneo, co- 
mo se obtendría en la capital, re- 
calcando aue se podrían proponer 
estas modificaciones, y es conve- 
miente adelantarse al respecto, o- 
pinando con este motivo, con anti- 
cipación?... 
RESP.—Que se realicen Campeonatcs 

Departamentales antes del Nacional, y 

que cada equipo en las finales, juegue a 

lo más dos partidos por semana, como 

máximo. Estimo que el Estado está obli- 

gado a prestar ayuda económica para €s- 

tos Torneos, ya que esta clase de certá- 

menes es imposible sostenerlos por sí solos 

y conviene siempre el DESCENTRALIS- 

MO del foot-ball, para que, realizándose 

las finales en forma rotativa, en diferen- 

tes puntos del pals, se difunda, perfeccio- 

ne y estimule el desarrollo del deporte. 

6.—¿Tomando en cuenta las rá- 
pidas vías de comunicación exis- 
tentes en la actualidad, entre la ca- 
pital y algunas provincias del Pe- 
rú, qué le parecería a Ud. el que 
se fuera estudiando la posibilidad 
de incluir en la A. N. A. algunos 
representativos provincianos (como 
se estila en Méjico. Argentina, etc.) 
efectuándose los Torneos de Com- 
petencia anuales (A. N. A.) con la 
mormal realización de partidos do- 
minicales, tanto en Lima, como en 
las capitales de las provincias que 
ge adhirleran?... 

RESP. Considerando en forma partiou» 

lar nuestro caso, estamos a dos días de 
Lima, y por dicha razón, no. nos es posi. 
ble; pero estimamos que quienes desea. 
ren, y estuvieren cerca, podrían hacerlo. 

Mo. 

Margen del Torneo Nacional de Foot-Ball 
. y A 1 Por: M. García ACEVEDO 
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(Especial para SPORT) 

En cambio al llegar a la Capital teams pa 

tranjeros, sería muy conveniente, y hasta 

necesario, para estimular a los equipos 

más distanciados de la Capital, cuyas per- 

forrnances los hagan acreedores a ello, se 

les haga actuar en Lima, en las referidas 

Temporadas Internacionales. 

7.—¿Dada su condición de Presi- 
dente de la Delegación de Sullana 
a este Torneo, qué deduce Ud. al 
comparar el actual standard del 
foot-ball nacional, tanto en la ca- 
pital como en provincias, compa- 
rándolo con la época 1930-36 (des- 
de el Mundial de Montevideo has- 
ta la Olimpiada de Berlín inclusi- 
ve) bajo los aspectos individual y 
de conjunto, no dejándose llevar 
por el espejismo de la comparación 
de nuestro foot-ball. ACTUAL, con 
el de otros países?... 
RESP.—A base del estímulo que signifi- 

ca el hecho de haber campeonado por pri- 

mera vez en la historia deportiva del Pr- 

rú, un equipo de provincias, tomando par- 

te los de la Capital, tal fué el de Sullana 

en 1935-36, en forma invicta, aumentó el 

entusiasmo por el foot-ball en todas las 

provincias, lo que trajo aparejado el no- 

table progreso de los jugadores en pro- 

vincias. En lo referente a la Capital, esti- 

mo que ha bajado algo el rendimiento 

regular de conjunto, pues no hay teams 

de actuación pareja de duración impor- 

tante; pero existen valores individuales de 

consideración. 

8.—¿No le parecería correcto el 

estudio de la posibilidad de PER- 
MANENCIA definitiva en cada lo- 
calidad en que se demuestre el en- 
tusiasmo y progreso del foot-ball; de 
entrenadores capacitados, debida- 
mente especializados, y gsi también, 
de competentes árbitgos, rentados 
todos ellos por la dimigente nacio- 
Male : : 
RESP.—Es muy necesario, y no sólo se 

debe hacer el estudio, sino llevarlo a la 

realidad lo más pronto posible. 

9.—¿Los Torneos Nacionales _de 

Foot-Ball, deben ser, en su opinión, 

entre representativos provinciales o 
entre: seleccionados departamenta- 

les, considerando en este segundo 

caso, el hecho de que si se acorda- 

ra así, debían realizar previamen- 
te Torneos Departamentales Pre- 
Selección, reemplazando éstos, a 
las actuales Eliminatorias?... 
RESP.—Completamente de acuerdo von 

esta feliz iniciativa de SPORT. 

10.—¿Alguna otra indicación re- 
lacionada a este Torneo en parti- 
cular. o al Foot-Ball en general?... 
RESP.—Estimo no sólo necesario, sino 

urgente, en vista de ser norma usual dol 

deporte en toda clase de torneos de esta 

indole, la realización de Congresos, a los 

que asistan todos los Delegados de las Li- 

gas afiliadas, o que deseen afiliarse, a Im 

de que en ellos se estudien y acuerden 

las Bases, etc., de los Campeonatos, y se 

presenten las ponencias que consideren 

convenientes, para el mejor desarrollo de 

estas certámenes, confeccionándose en di- 
chos Congresos un fixture correspondien- 

te, para que las bases no sean confeccio- 

nadas sin consultar la opinión de los par- 

ticipantes, y luego sean violadas, etc. 

"E SPORT 
En todos los Puestos



Ricardo Vicuña, Profesor Nacional de Billar n 

1OMO 
( p renció en al 

El “Caballero del Billar”, señor 

Sudamericano de Billar, 
Raúl Valdivia 

Por considerar de interés sus de- 

claraciones, nog permitimos hacerle 

una breve intergiú; con el don ce 

gente que le caracteriza se pres 

ta muy gentilmente a responder a 

nuestras preguntas. 

«Que nos dice Ud. señor Vicuña, 

E los lectores de la revista a 

portiva SPORT sobre su triunfo 

frente al campeón sudamericano de 

billar? a 

—Como peruano y € 

do lila mi triunfo sobre En 

campeón sudamericano, Sr. Raú 

Valdivia, me satisface ampliamente 

por tratarse de un jugador de ca 

tegoría especial y de prestigio con- 

tinental. den dea 

¿Es la primera vez que juega E 

con el señor Raúl Valdivia? > 

He jugado dos veces, la primera, 

en el Club Nacional y la segunda, 

en el Club de La Unión con el re- 

sultado que Uds. conocen: pa 

¿Díganos nte: empezó a prac 

icar deporte? ; 

A cito “pasos” los di en el 

antiguo .local llamado comúnmente 

“El Palacio de Cartón”, que estaba 

situado donde hoy está el Gran Ho- 

tel Bolívar. 
Sa 

¿Ha participado en campeonatos* 

Realmente nunca he entrado en 

campeonatos. 
: 

cintas años tiene Ud. de Ju> 

gador profeslonal y cuál es su yes 

cord? 
do 

-—Aproximadamente velnte Aañnog 

y mi mejor serie es 1,527 carambos 

8. 

, 

¿Nos podría Ud. decir, cuál ha sí- 

do v, mejor billarista que ha co- 

nocido? 
P 

—El profegor español, señor Luis 
Vásquez. 

aficiona- 

es del dominio del público, el señor Ricardo Vicuña, 
noche del martes 28 de enero, en el Club 

Ricardo Vicuña, que nos dió un 
triunfo, al vencer al Campeón 

señor 

| Por: Pedro Quevedo Valderrama 

de 
La Unión, al campeón sudame- | 
ricano de billar, Sr. Raúl Val- Ñ 
divia que nos visita desde ha- | 
ce varios días, en brillante for- | 
ma, en un macht de exhibición | 
pactado a quinientas carambo- | 
las; teniendo la oportunidad | 
muestro compatriota de vencer-, ll 
lo en una sola “bolada”, que-' | 
dando el campeón, como se di- | 
ce en el argot, “con el taco en | 
la mano”. 

Múltiples manifestaciones de 
simpatía, recibió el señor Vicu- | 
ña de la directiva y socios de 
la institución, así como de la 
nutrida concurrencia que se dió 
cita para espectar este intere- 
sante encuentro con carácter 
internacional. % 

Indagamos por encontrar al 
“Caballero del Billar”, señor 
Ricardo Vicuña, para que nos 
diera sus impresiones, respecto 
a su último macht. Personali- 
dad muy conocida en el difícil - 
deporte del billar, fué fácil en- * 
contrarlo, en el café “Rony” de - 
la Plazuela del Teatro, donde , 
lo encontramos en animada * 
charla con varios aficionados y * 
amigos personales, celebrando * 
su flamante triunfo. Los días . 
pasan y vive aun él recuerdo 
en el medio billarístico, el nom- 
bre de Vicuña, con halagadores ' 
comentarios. E 

bh 

Estamos enterados, que es 
profesor de este deporte, ¿dónde 
ejerce su profesión? 

—Principalmente mi profesión la 
ejerso en el Club Nacional, La U- 
nión y Escuela de Ingenieros. 

_ Ud, 
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os hace declaracionse 
entusiasmo y colaboración, se po- 

dría fundar la federación de billar, 
que sería el punto de partida para 
la divulgación de este noble depor- 

te. 
¿Díganos Ud. en cuántas partes 

está dividido este deporte, y cuál 
domina más? 

Este deporte está dividido en 
cuatro partes. La partida Libre, 
Cuadro, Tres bandas y Fantasía. Mi 
especialidad es el juego Libre. 

¿Juega Ud. señor Ricardo Vicu- 
ña, continuamente con jugadores de 
su categoría? 
—Fatalmente tengo que lamentar 

no encontrar jugadores que me es- 
timulen como yo desearía. 

¿Piensa Ud. viajar al extranjero 
en procura de mayores progresos? 

—Si contara con el favor oficial, 
mi anhelo es viajar a Europa para 
perfeccionarme. 

¿Fué Ud. invitado alguna vez, pa- 
ra jugar en el extranjero en com- 
petencias internacionales? 

Nunca recibí invitación alguna. 
¿Cree .Ud. que tendría buenos re- 

sultados, la organización de una 
competencia nacional con jugadores 
de primera categoría? 
—Creo que fundada la Federa- 

ción, sería ésta la llamada a orga- 
nizar esos certámenes, con los que 
se conseguiría mayor progreso y 
nuevos valores. 

¿No cree Ud. que si los primeros 
clubs del país organizaran campeo- 
natos internos e inter-clubs, con- 
taríamos con mayor número de ju- 
gadores en diversas categorías? 
—Actualmente se realizan en mu- 

chos clubs de Lima esas competen- 
cias, cuyos resultados lo veremos 
en un futuro cercano; pero lamen- 
tablemente ellos son de carácter in- 
terno. 

Esto fué cuanto nos pudo decir, 
pues continuamente lo solicitaban 
sus amigos, dando así por termina- 
da nuestra entrevista con un fuer- 
te apretón de manos —agregó—, a- 
gradezco muy deveras a la gran Re- 
vista Deportiva SPORT, que desin- 
teresadamente está al servicio del 

VENCIO EN 500 CAKRAMBOLAS AL CAMPEON 

SUDAMERICANO DE BILLAR SEÑOR RAUL 

VALDIVIA “DEJANDOLO CON EL TACO EN LA 

MANO” EN MEDIO DE UNA GRAN OVACION EN 
EL CLUB DE LA UNION 

¿Qué nos podria Ud. decir sobre 

el billar en el Perú y sus posibili- 
dades en el futuro? 

—Habiendo en el Perú tan bue- 

nos aficionados, creo que” con su 
AO IB een 

deporte en el Perú, por esta bri- 
llante oportunidad que me brinda. 

A lo que agradecimos. 
Muchos triunfos más le deseamos 

a nuestro “Caballero del Billar” se- 
ñor Ricardo Vicuña. 
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Se inició el Sábado el Torneo por la Copa U.D.E, 
¿L Sábado se dió comienzo a es- 

E te torneo, —según expresión de 
nuestros dirigentes—, con el fin de 
seleccionar a los jugadores que to- 
marán la representación del Perú 
en el próximo Sudamericano. Si 
hubiese la idea interesada de pro- 
vocar el fracaso de nuestro Bas- 
ketball en Río de Janeiro, encon- 
traríamos el suficiente fundamento 
para tal actitud, en la organización 
del torneo “U. D. E.”, cuyo desarro- 
llo de 15 fechas va a provocar un 
desgaste inútil e improductivo de 
energías en los jugadores. 

Pero como tal no pudo ser la 
idea, al llevarse a cabo el mencio- 
nado torneo, debemos conceptuar 
su realización como un grave error 
técnico. Para mesorar el estado fí- 
sico de los jugadores, no es ese el 
medio apropiado de hacerlo. Un 
partido agota y ningún defecto se 
corrige en el jugador dentro de tal 
marco. Nuestros jugadores desco- 
nocen los fundamentos del basket- 
ball en su mayoría. No saben pa- 
sar siquiera una pelota con la pre- 
cisión necesaria y sus lanzamientos 
tienen un porcentaje bajísimo de 
conversión. Sólo saben jugar la pe- 
lota hacia el hombre. El Basket- 
ball cientifico tiene su acción en el 
movimiento de los jugadores, más 
que en el de la pelota. Por eso — 
en nuestro medio— se ve en los 
partidos mucho movimiento de pe- 
lota y a los jugadores semi-para- 
dos. Admira que un jugador como 
Sánchez realice tres cortadas en 40 
minutos de juego, y no se sabe por 
los jugadores y por el público aue 
cada avance ofensivo debe signifi- 
car otras tantas jugadas sorpresi- 
vas. Nuestros equipos no saben 
practicar la ofensiva y la defensi- 
va total, es decir, a través de toda . 
la cancha. La falta de rapidez en 
el movimiento de la pelota y des- 
plazamiento de los hombres, desde 
la línea final de la zona defensiva, 
convierte nuestro basketball en un 
juego ofensivo de “atrincheramien- 
to”. Las nuevas reglas han anu- 
lado por otra parte el juego de al- 
gunos de los jugadores ejes de va- 
rios equipos. El hombre pivot de 
acciones lentas, ha perdido en la 
nueva modalidad, su capacidad o- 
fensiva. Obligado a desenvolverse 
más rápidamente en el área cerca- 
na a la línea de tiro libre, su ca- 
pacidad ha quedado reducida a la 
de un novel. Y así como éste, se 
presentan otros aspectos que no po- 
drán ser modificados a través de 
este torneo. 

Con las nuevas reglas que sig- 
nifica un nuevo basketball, se re- 
quiere utilizar jugadores dotados 
de gran rapidez mental y que és- 
tos actúen mediante la ejecución de 
jugadas velocísimas y sincroniza- 
das. Hay que tener en cuenta que 
las modificaciones introducidas en 
las reglas, tienen como propósito 
darle un carácter más espectacular 
al basketball; para ello el jugador 
gasta, naturalmente, más energía. 
Pero, en atención a dicho desgaste, 
el número permitido de tiempos de 
descanso ha aumentado a cinco por 
cada equipo y se ha dado también 
un minuto de descanso entre los 
cuartos intermedios, con quince mi- 
nutos entre el segundo y el tercero. 
Igualmente se ha concedido la ins- 
cripción ilimitada de jugadores. 

¡Ahora veamos si tenemos razón 
en que este torneo resultará un 
grave eror técnico! ¿A eso lo va- 
mos a llamar preparar una Selec- 
ción? 

UN ATENTADO CONTRA 
NUESTRAS  POSIBILIDA- 

DES 

LOS PARTIDOS 

Lince venció a Sporting Miraflo- 
res por 22-20. Otra vez se impuso 
la experiencia y la coordinación, 
sobre el juego incontrolado aun- 
que rápido. Lince salvó su primer 
escollo para no quedarse entre los 
coleros y obtuvo un triunfo mere- 
cido. En el cuadro  miraflorino, 

VIZCARRA, del Sporting 
" Miraflores 

Vizcarra, la última revelación de 
nuestro basketball, demostró que 
no tiene nada que hacer dentro de 
este equipo, no pudiendo rendir to- 
da su capacidad por falta de ele- 
mentos que puedan entenderse con 
él. 

CIRCOLO SE DESQUITO 
CON BILIS 

En el Campeonato oficial de 1946, 
Bilis había realizado una gran proe- 
za. Venció al Círcolo sin algunos 
de sus titulares, en un partido su- 
mamente emocionante. Pero en es- 
ta oportunidad, aun cuando los por= 
teños se presentaron a la cancha 
con Giusti, Arhens y Dávila, sin lle- 
gar a jugar este último, tuvieron q' 
conformarse con ofrecerle dura pe- 
lea a sus contendores, perdiendo 
por sólo un punto. El score fué de 
34 a 33 y la victoria se la dió a Cír- 
colo, Soracco, como consecuencia 
de un foul cometido por Giusti en 

el minuto final, cuando ambos e- 
quipos estaban empatados 33 a 33. 
Para relievar la importancia de los 
tiros libres, cosa que nunca ha preo- 
cupado a los directores técnicos de 
nuestros equipos, señalaremos el 
hecho de que Círcolo tuvo a su fa- 
vor la ejecución de 11 tiros libres, 
convirtiendo 6 de ellos y fallando 
5. Bilis ejecutó 8 tiros, convirtien- 
do 3 y fallando 5. ¿En el porcen- 
taje de los fallados no estuvo la 
derrota? 

Las alternativas del encuentro — 
que fué el mejor de la noche— fue- 
ron las siguientes:  Bilis-Círcolo: 
Primer cuarto: 0/1, 0/2, 2/2, 4/2, 
414. Segundo cuarto: 4/5, 4/7, 67, 
6/9, 6/11, 6/13, 8,13; 9/13, 11/13, 11/15, 
13115. Tercer cuarto: 15/15, 17/15, 
17/17, 17/19, 17/20, 19/20, 19/22, 19Í 
24, 19/25, 21/25, 23/25, 25/25 y el 
último cuarto: 25/27. 25/28, 26/28, 
28/28, 28/30, 30/30, 32130, 32/32, 3233, 
33/33, y 33/34. 

AVIACION - LIGA DEL 
CALLAO 

El campeón de 1946, se presenta- 
ba como un contendor demasiado 
fuerte para el representativo de la 
Liga del Callao (?) integrado por 
jugadores que no tienen actividad 
oficial desde el año 1945. Pero a la 
hora del encuentro, los porteños 
con un juego desorganizado en sus 
comienzos y ligeramente coordina- 

ES 
POR: MAFARO 

do posteriormente, sembraron gran 
desconcierto entre los aviadores, 
quienes, fuera de su reconocido 
buen estado físico, no supieron en 
ningún momento eplantear un jue- 
go conveniente, éde acuerdo con la 
modestia del contendor y el me- 
nor peso de éste. Los chalacos die- 
ron la gran sorpresa, al empatar el 
primer cuarto en 6 puntos. En el 
segundo cuarto Callao tomó la pun- 
ta con 8 a 6, luego con 10 y ll a 
8 de la Aviación. Dos canastas del 
Callao y tres de los aviadores ce- 
rraron el cuarto con 15 a 14 favo- 
rable al primero. El tercer cuarto 
tuvo alternativas parejas, tomando 
el comando tanto la Aviación co- 
mo el Callao. En el cuarto final, 
Callao dió la idea que podría salir 
vencedor, pero una reacción de la 
Aviación que encontró cansado al 
cuadro chalaco, le brindó finalmen- 
te el triunfo por 36-27, E 

Francamente que la Aviación 
desilusionó a los aficionados por su 
falta de capacidad técnica. En cam- 
bio el Callao, que se presentaba 
como fácil presa, con su solo entu- 
siasmo, sin trabazón alguna, casi 
da el gran campanazo. 

e : E Al 
TARIFA DE ANUNCIOS | 

E PARIDAS 1 is $300.00 | 

Ed 150,00 | 

E E O e 75.60 | 

A o 35.00 

COBÍMARADA orion 400,00 

PORUIIMA 350.00 

Falsa carátula ....... 400.00 
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61 ») Ju | ¿ Veremos” a Joe Louis en Lima? 
1, proxima actuación en 

de ébano, Joe Louis, 
logrado conmover a 
los punos. No es nuestro objetivo 
retacear los “atractivos” que 
se vienen prodigando, pero sí 
honrados que ros debemos a 

esta Capital del formidable campeón mundial de los innumerables 

boxeador 
» le todos los pesos, ha 
fanáticos” :al deporte de std en esta oportunidad tratar de propaganda, quizás desmedida be nuestro deber como periodistas 

nuestra opinión sincera sobre ei balon sl a han seralado y que no están en ningún insta eden do la, calidad del espectáculo a ofrecerse An Amigos mios, fanáticos al box, no. tar de desmerecer la venida del j 

con 

está en nuestra 
a4moso boxeador 

mente tra- 

norteamerica- 

nO, pero sí es 
nuestro deber 
contraido. con 
ustedes de de- 
fender vuestros 
sagrados intere- 
ses. Lo volve- 
mos a repetir 

una vez más, la 
actuación en seis 
rounds de ex- 
hibición de Joe 
Louis no justi- 
ca en ningún 
momento los pre 
cios a cobrarse. 

Los buenos a- 
migos del Norte 
deben andar 
muy  equivoca- 
dos al concep- 
tuar y juzgar «a 
los públicos de 
la América La- 
tina. No se ex- 
plica de otra for- 
ma de “hacernos 
creer” como algo 
sensacional el 
ver en un ring 
exhibir la figura 
atlética y hercu- 
lea de Joe Louis 
en un simulacro 
de pelea y co- 
brar mada me- 
nos que precios 

- fabulosos y que 
en alidad “asustan”. Debemos, en resguardo de nuestros 
prestigios “declarar” que hace mucho tiempo “aue no vestimos 
plumas” y que ya “fuimos descubiertos y conquistados” para que 
nuevamente quieran hacerlo ahora. Joe Louis vor más famoso 

boxeador que sea, en Lima, y demás capitales sudamericanas, 
sólo viene a exhibirse y nada más, llevándose de paso buena ca- 
rretada de dólares que en estos tiempos de “falta de divisas” po- 
drían ser empleados en cosa más productiva que ver sobre la lo- 
na a un ejemplar de la raza negra. 

En el terreno de las comparaciones, y metiéndonos en temas 
taurinos —en los cuales declaramos. no somos “gente” de la ma- 
teria— la actuación de Joe Louis en Lima es semejante y análo- 
ga a la actuación hipotética de Manolete, el mejor torero de to- 
dos los tiempos, en una exhibición de toreo de salón y sin toro, 
por supuesto, y por el cual se abonasen en taquilla cantidades 
exhorbitantes. ¿El público amante de la fiesta brava consentiria 
semejante cosa y lo que es más pagaría, sumas fabulosas por pre- 

senciarla? Indudablemente que no, amigos aficionados al box, 

entonces por qué ser menos que los “taurinos” y dejarnos llevar 
por la propaganda exagerada sin pensar y pesar la realidad de 

las cosas. 

La Federación de Box que dirige don Manuel Angosto, ha 

hegho en esta oportunidad todo lo que en sus manos está para 
rebajar el precio de las localidades, atentando an contra sus pro- 
pios intereses al rebajar su porcentaje en un 50%, pero apesar 

de todo los precios siguen siendo demasiado altos en relación con 

el real valer del espectáculo a ofrecerse. Se arguye que la jira 

del famoso negro. Joe Louis, hubiera fracasado y que los aficio- 

nados locales hfibieran quedado sin admirar al boxer de color. 

Pero nos preg1 mos ¿es que nosotros vamos ( poder “siquiera 

ver” al campeón mundial en seis rounds de exhibición frente a 

dos ilustres desconocidos, Ramsey y Hafer, en que en todo caso 

tratarán de quedar bien con los promotores que los han contra- 

tado? ¿Sio no. señores aficionados? La respuesta la tienen us- 

tedes amigos mios? 

MAN 7 Z 

Nós en 1 h ARI 

S ve 8 NX 

JOE LOUIS 

PA Magallane do rotas freti- 

Audax FB. Univerzi- 
daa de Chile, ambas por el mínimo score 

de un autogol de 
González) demuestran que si bien la cara- 

del cuadro no es todo lo 
brillante que hubiéramos deseado, és bajo 
todo punto, meritoria E 

El objetivo principal de la excursión del 
cuadro limeño hacia tierras del Sur 3e ha 
logrado con creces. El acercamiento entre 
los deportistas de ambas Repúblicas ha 
quedado demostrado una vez más. La ji- 
ra de Alianza a Santiago de Chile ha ra- 
tificado ampliamente la tradicional amis- 
taa entre los deportistas peruanos y chi- 
lenos. No puede olvidarse y hay que 

presente para cuando ofrezca 

la ocasión vara retribuirla la enorme o- 
vación que en todos los ámbitos 
del Estadio chileno cuando el cuadro ”ín- 
timo” hizo su aparición en la cancha en 

de su debut. Ovación calurosa, 
sincera, expontánea, que brotó de la “hin- 
chaaa” chilena y que significó su saludo 

para el cuadro peruano. 

pochino del 

le al Campeón 

tuna de ellas a Gausa 

paña aliancista 

tenerlo se 

resonó 

la noche 

COMENTARIOS DEPORTIVOS 
(Viene de la página 2%) 
cambio en la jira que viene En elec» 

K* * tuando en Santigo de Chile, Alianza Lima 

si bien vienen obteniendo los resulta- 

dos lógicos y. esperados, no son los que 

en nuestro hubiéramos «le- 

sCado para el team “íntimo”. Sin embargo 

hay que ponerse en el terreno de la 

lidad, “Alianza Lima”, enidro que oeupa- 
£a una de las 

se 

fuero interno 

ren» 

discretas colocaciones mas 

exigirsele más de lo que viene rindiendo 

cuenta que Chile 

un juego técnico 

entusiasmo, 

más como en 

que *Alian- 

ha visto enfrentado a equipos de- 

tener en 

practica 

actúa 

pundonor, y 

hay en 

si bien 

y estilizado, sÍ 

que 

no se 

se con 

vehemencia y 

comentamos en el caso que 

ZA” se 

bidamente reforzados con los elementos 

más valiosos del fútbol araucano 

Los resultados -obtenidos-hasta el mo- 

mento per el cuadro de los “morenos” 

NINA DIBMBADZE, CAMPEONA DE 
LANZAMIENTO DEL DISCO 

Por: Uldarico A. Panaspaico M. 

ENS la “decena de oro” delos atletas so- 

viéticos, Nina Dumbadze ocupa un 

lugar destacado. Nina Dumbadze es cam- 

peona del mundo de lanzamiento del dis- 

co, récord que estableció hace un año en 

49 metros y 88 centimetros y que supe- 

ra en 1 metro 57 centímetros la marca 

oficial del mundo. 

Alta y fuerte, Nina Dumbadze tiene una 

constitución fisica armoniosamente desa- 

rrollado. Ahora tiene 29 años y se en- 

cuentra en excelente forma. Hace unos 

meses, en los entrenamientos para el 

próximo campeonato de las Cinco Ciuda- 

des, Nina Dumbadze obtuvo marcas muy 

cercanas a su propio récord mundial. 

Nina practica el deporte desde los -2 

años. Su actividad deportiva es múltiple: 

nada cxcelentemente, tira al blanco y 

juega al tennis. En unas pruebas atléticas 

celebradas en Odcsa, Nina obtuvo los 

seis primeros puestos en las carreras de 

velocidad, ciclismó, natación y salto. Ha- 

ce diez años, en el Campeonato de la 

URSS. que se celebró en Moscú, Nina 

Dumbadze batió dos récords de la Unión 

Soviética: el triple salto, 7 metros 53 

centímetros, y el salto de longitud. 2 me- 

tros 59 centímetros, No pudo continuar 

las siguientes pruebas por haberse lesio- 

nado una rodilla. 

Nina Dumbadze tuvo que guardar ca- 

ma por prescripción facultativa y los mé- 

dicos temían que la excelente atleta no 

pudiera dedicarse en el futuro a los sal- 

tos. Y así fué. 

Entonces, Nina decidió que si no po- 

día saltar podía practicar cualquier otra 

especialidad. Nina recordó que cuando es- 

tudiaba en la escuela media habia ba- 

tido el récord estudiantil femenino de 

lanzamiento del disco con una marca de 

25 metros 18 centimetros, y decidió de- 

dicarse a esa especialidad. Empezó por 

libros deportivos de autorizados ex- 

extranjeros y estudio 

la técnica de las más destacadas lanza- 

doras de disco del mundo. En una mesa 

de trabajo podian encentrar libros da 

dinámica, biomecánica y tratados sobre la 

leer 

pertos soviéticos y 

se 

aerodinámica del disco. s 

En 1937 Nina consiguió un tiro de 40 

metros y 347 centimetros. A los dos me- 

ses batió el récord femenino de la URSS. 

estableciéndolo en 42 metros y 13 centi- 

Al año mejoró su propio récord 

competición con Zoia Sinitskaia, la 

mejor lanzadora del país hasta entonces. 

Su nuevo récord fué de 44 metros 51 cen- 

marca cercana al récord 

Por fin, en unas pruebas atlét:- 

metros 

en 

tímetros, 

mundial 

ya 

cas celebradas en Moscú, el año pasado, 

Nina Dumbadze batió el récord mundial, 

que estaba establecido en 48 metros 21 

centímetros. Nina nuevamente superó esa 

marca en 70 centímetros. Eso fué en 1939 

Más Dumbadze ha mejorado su 

propia hasta sobrepasar, como ya 

hemos en 1 metro 57 centímetros 

la marea mundial. Aún se espera 

tarde 

marca 

dicho, 

oficial 
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